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Автоматизацию и механизацию 
осуществлять комплексно

Год от года растет техническая 
оснащенность промышленных 
предприятий нашей страны. Вы
полняя указания Коммунистиче
ской партии о техническом про
грессе во всех отраслях народного 
хозяйства, отечественное машино
строение во все возрастающих ко
личествах выпускает новейшие аг
регатные станки, автоматы, целые 
автоматические линии, позволяю
щие значительно повысить произ
водительность труда на трудоем
ких операциях. Многие средства 
автоматизации и механизации из
готавливаются непосредственно на 
машиностроительных и металлооб
рабатывающих предприятиях при 
активном участии инженерно-тех
нических работников и новаторов 
производства.

Второй год семилетки был важ
ным шагом вперед по пути техни
ческого прогресса. На промышлен
ных предприятиях страны внедре
ны более 2.800 автоматических, 
полуавтоматических и механизиро
ванных поточно-конвейерных ли
ний, много нового оборудования.

Немало сделано в прошлом году 
для автоматизации и механизации 
производства и на предприятиях 
Томского экономического района. 
Внедрено 12 механизированных и 
автоматических линий, 146 авто
матов, полуавтоматов и специаль
ных станков, модернизировано 469 
единиц оборудования.

На заводе «Томкабель» вступил 
в строй крупнейший в стране аг
регат непрерывной вулканизации 
по выпуску экскаваторных и тор
фяных кабелей большого сечения.

На подшипниковом заводе раз
работаны и внедрены новые тех
нологические процессы изготовле
ния подшипников повышенного 
класса точности. Только от увели
чения сроков службы подшипни
ков за счет внедрения этой техйо- 
логин страна будет экономить еже
годно более 100 тысяч рублей в 
новых ценах.

На электроламповом заводе 
впервые в стране вступили в строй 
две механизированные поточные 
линии по изготовлению автомо
бильных ламп улучшенной конст
рукции.

На швейной фабрике №  5 всту
пило в строй 25 специальных ма
шин — закрепочных, петельных, 
пуговичных и других, значительно 
повысивших производительность 
труда швей.

Важные организационно-техни
ческие мероприятия по автомати
зации и механизации производст
венных процессов осуществлены 
и на других промышленных пред
приятиях области.

Однако многие из внедренных 
мероприятий, значительно повы
шая производительность труда на 
отдельных операциях, мало влия
ют на рост производительности 
труда в целом по участку и цеху, 
так как осуществляются оторван-

но от механизация смежных опе
раций. «Многие предприятия и 
конструкторские организации, — 
указывалось в постановлении 
июльского (1960 г.) Пленума ЦК 
КПСС, — создают машины только 
для отдельных производственных 
операций, без комплексного осна
щения новых технологических про
цессов средствами механизации и 
автоматизации».

На большинстве предприятий 
области автоматизация и механи
зация осуществляются'' без долж
ного размаха н взаимосвязи между 
отдельными участками и производ
ственными операциями. В прош
лом году на предприятиях совнар
хоза не выполнено более трети 
важнейших организационно-техни
ческих мероприятий.

Особенно слабо борются за тех
нический прогресс на Томском ма
нометровом заводе. В прошлом го
ду здесь не вошли в строй ротор
ная линия для сборки механизмов 
манометров, механизированная ли
ния для окраски корпусов и обод
ков манометров, не внедрены 
станки для обработки держателей 
манометров, электрополнрования 
трибок манометров и другое «обо
рудование, которое должно быть 
изготовлено силами завода. Руко
водители предприятия тт. Баранов 
и Пушных прилагают много уси
лий для того, чтобы получить 
меньший план по росту произво
дительности труда, и в то же вре
мя забывают о комплексной меха
низации н автоматизации произ
водства. Очень мало заботятся о 
перспективном развитии этого за
вода и руководители управления 
электротехнической и металлооб
рабатывающей промышленности 
совнархоза, медленно решающие 
вопросы размещения заказов на 
изготовление специализированного 
оборудования для этого предприя
тия.

На Томском электромеханиче
ском заводе не вошла в строй ме
ханизированная поточная линия 
обработки деталей и сборки кле
пальных и отбойных молотков, на 
заводе «Сибэлектромотор» — по
луавтоматическая линия по штам
повке железа статоров, бездейству
ют смонтированные подвесные 
конвейеры. Немало недоделок 
имеется и на других заводах. Как 
правило, задерживается ввод в 
строй наиболее важных устройств 
и станков, позволивших бы в 
комплексе осуществить механиза
цию и автоматизацию всего тех
нологического процесса или его 
значительной части.

Особенно слабо механизируют
ся вспомогательные, транспортные 
и контрольные операции. Боль
ше всего в прошлом году не вы
полнено мероприятий именно по 
механизации и автоматизации этих 
операций, хотя ими банято более 
трети всех рабочих на предприя
тиях совнархоза.

Н. С. ХРУЩЕВ В СОВХОЗЕ „РОСЛАВЛЬСКИЙ“

Не случайно число рабочих, за
нятых на вспомогательных рабо
тах, по-прежнему очень велико, а 
производительность труда растет 
медленно.

Большие задачи стоят перед 
промышленными предприятиями в 
третьем году семилетки. В строй 
действующих должно вступить 9 
автоматических и полуавтомати
ческих линий, 20 поточных меха
низированных линий, более 230 
высокопроизводительных специаль
ных станков. 332 ставка должны 
быть модернизированы. Своевре
менное осуществление этих меро
приятий позволит в комплексе ме
ханизировать и автоматизировать 
многие производственные процес
сы, повысить производительность 
труда, улучшить качество продук
ции.

Чтобы эти планы воплотились в 
четко действующие автоматиче
ские линии и современные станки, 
надо уже сейчас весь комплекс 
работ по автоматизации и механи
зации производства взять под 
строгий контроль. Большая роль 
в этом принадлежит комиссиям 
партийного контроля партийных 
организаций. Опираясь на широ
кий актив, члены этих комиссий 
должны тщательно проанализиро
вать, как обстоят дела с каждой 
линией, с каждым новым станком, 
должны усилить борьбу с кос- 
постью н консерватизмом, которые 
еще нередко стоят на пути ново
го. Надо активизировать работу 
постоянно действующих производ
ственных совещаний, технических 
комиссий предприятий, комплекс
ных групп новаторов производства, 
разрабатывающих наиболее акту
альные технические проблемы на 
своих участках и в цехах.

В деле технического совершен
ствования предприятий должна 
быть повышена роль отделов и 
управлений совнархоза, которые 
еще очень слабо обобщают опыт 
комплексной механизации я авто
матизации на заводах, мирятся с 
техническим консерватизмом от
дельных руководителей.

Идя навстречу XXII съезду 
КПСС, коллективы всех промыш
ленных предприятий взяли высо
кие обязательства, в числе кото
рых досрочный ввод в строй но
вых механизированных н авто
матических линий, станков, раз
личных транспортных и подъем
ных устройств и других мероприя
тий по комплексной механизации 
и автоматизация производства. 
Выполнение этих обязательств бу
дет важным вкладом коллективов 
в технический прогресс на своем 
предприятии, позволит быстрее 
взять намеченные рубежи по уве
личению выпуска продукции н 
улучшению ее качества.

В ЦК КПСС И Совете 
Министров СССР

ЦК КІКХ и (^овет Министров 
(ХСР рассмотрели вопрос о дальней
шем улучшении работы по присуж
дению Ленинских премий.

В целях поощрения ученых, ин
женерно-технических работников, 
писателей и деятелей искусства, 
вносящих крупный вклад в разви
тие советской -науки, техники, на
родного хозяйства и культуры, 
Центральный Комитет КІКХ) и  Оовет 
Министров Союза ССР постаиовили 
увеличить количество ежегодно при
суждаемых Ленинских премий за  ра
боты в области науки и техники с 
42  до 60 и за произведения в обла
сти литературы, искусства, журна
листики и публицистики —  до 16.

Для более полного выявления и 
всестороннего обсуждения научных 
трудов, изобретений, произведеікий 
литературы и искусства, созданных 
во всех союзных республиках, іга 
Комитет по Ленинским премиям в об
ласти науки и техники при Совете 
Министров СХХ)Р и Комитет по Ле

нинским премиям в области литера
туры и искусства при Совете Мини
стров СССР возложена обязанность 
шире привлекать к  участию в рабо
те секций и пленумов комитетов 
крупных специалистов в области 
науки и  техники, деятелей литерату
ры я  искусства союзньи респуб.тик. 
При рассмотреагии произведений ли
тературы, искусства, журналистики 
и публицистики, представленных на 
соискание Ленинских премий, долж
но учитываться их значение в раз
витии многонациональной социали
стической культуры, в воспитаиии 
нового человека.

В состав Комитета по Ленинским 
премиям в области науки и техники 
при Совете Министров СССР и Ко
митета по Ленинским премиям в  об
ласти литературы и искусства при 
Совете Министров СССР дополни
тельно введены известные деятели 
науки и техники, литературы, ис
кусства и журналистики союзных 
республик.

1Ш -Ш ,  17 марта. (ТАСС).'
Сегодня я г  Цели.ніюто края по пути

столицу Казахской ССР Алма-Ату 
^Первый: секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР 
товарищ Н. С. Хрущев посетил овце- 
.водческий совхоз «Роолавліуокий» 
І'Джамбулсюого района Алма-Атин
ской области.

Почти две тысяча километров о т - , 
деляют Акмолинск от этого хозяй
ства, расположенною в раш инной 
степи почти у  самых предгорий се
верного Тянь-Ш аня. Позади остались 
ш ахты  третьей угольной кочегарки 
страны “  Караганды.

Сотни людей встречали на стан
ции Отар Казахской железной доро
ги Никиту Сергеевича Хрущева. Ему 
преподнесли хлеб-соль.

Поселок совхоза «Рбслаівльскйй» 
лежит в семи километрах от стан
ции. Недашоо от дороги, ведущей к 
•поселку, пасется отара овец. Ники
та Сергеевич Хрущев выходит из 
маш'ины, здоровается с чабанами 
Н. Айдарбековым и Б. Миировым. Он 
расспрашивает их о работе, интере
суется, сколько весят животные, 
сколько дают шерсти. А через не- 
сколіжо минут еще одна остановка. 
Никита Сергеевич увидел табун дон
чаков.

Семь лет тому назад здесь прости
ралась безлюдная степь —  урочище 
Карой. В 1954  году юноши и девуш
ки, прибывшие сюда по зову партии, 
по велению сердца, разбили в этих 
веками 'Не тронутых плугом местах 
брезентовые палатки, проложили 
первые борозды.

Сейчас в поселке совхоза 207  жи
лых домов, прекрасный Дом куль
туры, двухэтажная школа-восьми
летка, столовая, детский сад, дет
ские ЯС.7И, магазин, пекарня, баня. 
На четырех фермах .хозяйства капи
тальные Жіивотяоводческие построй
ки. Население поселка 2 .900  чело
век, в их числе 830  рабочих и слу
жащих хозяйства. Каждый шестой 
житель посе.тка 'Родился здесь.

Тепло встретили дорогого гостя 
рабочие и специалисты совхоза, чле
ны их семей. В Доме к у л ы ’ры гла
ва Советского правительства ьстре- 
тился с рабочи>ги, специалиста.;и, 
руководителями хозяйства, передови
ками соседних колхозов и совхозов. 
II. С. Хрущев ознакомился с состоя
нием хозяйства, перспективами его 
развития. В непринужденной беседе 
приняли участие секретарь ЦК КП 
Казахстана Д. А. Кунаев, председа
тель Президиума Верховного Совета 
Казахской (Х)Р И. Шарипов, предсе
датель Совета Министров Казахской 
ССР С. Дауленов, секретарь ЦК КП 
Киргизки И. Р, Раззаков, руководи
тели партийных, советских органи
заций Алма-Атинской области и 
Джаибулского района. Директор сов
хоза А. Ф. Стер.диков рассказал о 
деятельности и перспективах разви
тия этого хозяйств;*, специализиро
ванного на овцеводстве и  плеиекном 
коневодстве. В совхозе 37 тысяч гек
таров пашни и свыше 106  тысяч 
гектаров пастбищ. К началу этого го
да н а его фермах насчитывалось 53 
тысячи тонкорунных и полутонко
рунных овец, 1 .600  племенных ло
шадей, около тысячи голов крупно
го рогатого скота казахской белого
ловой и  алатауской пород, ^ з  мало
го 750  свиней.

В первые годы освоения целины 
совхоз занимался возделыванием 
зерна, преимущественно яровой пше
ницы и ячменя, н только с 1958

года принял овцеводческое ш п рав- 
лш ие. Оказалось, что в  этой степи 
эффективнее разводить овец. Так, в 
прошлом году овцеводство в совхо
зе дало 150 тысяч рублей прибыли 
(в новых деньгах).

За семь лет Родина получила от 
совхоза «Рославльский» 5,8 миллло- 
на пудов хлеба, около 20  тысяч 
центнеров мяса, 7 .700  центнеров 
то'нжой іи полутонкой шерсти. Вся 
произведевная за это время продук
ция оцевйвается в 6,6 миллиона 
рублей (в новом масштабе цен). Ди
ректор подчеркнул, что все затраты 
на организацию совхоза составили 3 
миллиона рублей (в новых деньгах). 
II таким образом они уже пол
ностью себя окупили.

Рентабельности, сообщил тов. 
Стерлико», совхоз добился благодаря 
самоотверженному труду его коллек
тива. В хозяйстве выросли замеча
тельные кадры животноводов и  по
леводов. Он назвал знатного чабана 
Героя Социалистического Труда 
Ж. Садвакасова, вз года в год д о ^ -  
вающегося высоких показателей. За 
шесть лет работы в совхозе Ж. Сад- 
вакасов вырастил 5 .276  ягаят. Сре
ди передовиков совхоза заслуженный 
мастер социалистического живютно- 
водства Казахстана И. Бердыбеков, 
выращивающий по 1 4 0 — 145 ягнят 
от ісаждой сотни овцематок, стар
ший чабан Т. Абдыкаимов.

Героическим трудом коллектива 
рабочих и специалистов хозяйства 
удалось за короткий срок увеличить 
поголовье овец в два с половиной 
раза, с 22  тысяч до 53 тысяч, рез
ко снизив себестоимость продукции. 
Центнер баранины здесь обходится в 
полтора —  два рубля (в новых 
деньгах), а  центнер шерсти— от 100 
до 240  рублей.

—  Теперь, Никита Сергеевич, 
наш совхоз встал на твердые ноги,
—  говорит тов. Стерликов. —  1960  
год мы закончили с  прибылью в 229 
тысяч рублей в новых деньгах, в 
том числе сверхплановая прибыль 
составила 123 тысячи рублей.

Готовя достойную встречу XXII 
съезду КПСС, коллектив совхоза 
взял обязательство продать в 1961 
году 8 тысяч центнеров мяса, 2 .600  
центнеров шерсти, 600  тысяч пудов 
хтеба, довести к  концу года пого
ловье овец до 60 тысяч.

Р, тговор заходит о специализации 
хозяйс‘"ва. Н. С. Хрущев высказы
вает мысль, что в условиях южной 
части Казахстана выгоднее зани
маться животноводством. Целина да
ет стране зехчо, а здесь разумнее 
производить мясо и шерсть. Каждо
му хозяйству следует определить, 
сколько и какого скота нужно раз
водить, сколько производить зерна и 
кормов. Никита Сергеевич советует 
директору совхоза А. Ф. Стерликову 
и руководителям других хозяйств, 
присутствующим на беседе, подсчи
тать и выбрать наиболее вьпюдное 
соотношение зерновых и кормовых 
культур в посевах.

То®. Огерлнков спрашивает: ■— 
Что важнее сейчас для государства
—  шерсть иѵти мясо? Н. С. Хрущев 
говорит, что эти продукты должны 
производиться в  определенном соче
тании. Каждый район должен давать 
то, что выгоднее. Производить боль
ше шерсти сейчас очень важно. У 
вас тонкорунные овцы. Производство 
мяса нужно увеличивать. Но давать 
его могут другие райо-ны.

Директор овцеводческого племен-

ряпов говорит, что есть серьезные 
недостатш  в  оистеіме определения 
ка*ч€ства шерсти и  скота при сдаче 

на заготовительные пункты. 
Нѵ С. Хруще® просит представить 
KOHKpefPHHe предложения по улуч
шению поридка приема этих (продук
тов 'Заготовительными оіи’аяшащия- 
ми.

Большое место в  беседе занял во
прос об обеспечении скота корма
ми. Н. С. ХруЩ'вв спратвивает, как 
можно исключить (ВОЗМОЖНОСТЬ бес
кормицы в  неблагоприятные по по
годным услосвйям годы. Директор 
совхоза «Рославльский» говорит, что 
обязательно надо 'HMeTb переходящий 
запас кормов. Он сообщает, что на 
будущий год у  (НИХ остается несколь
ко тысяч тоня грубых кор.мов. 
Н. С. Хруще® замечает, что овцеівод- 
ством нельзя заниматься при по(мо- 
щи старых методов. Хозяйство надо 
вести так, чтобы скот был достаточ
но обеспечен кормами. Он рекомен
дует (Наряду с другими кормами 
иметь концентраты. Стойловый пе 
риод в этой зоне продолжается от 
60  до 120 дней, и  каждое хозяйст
во должно определить для себя нор
му обеспечения скота кормами на 
этот период.

Во (время беседы выясняется, что 
в со(вхозе недостает помещений для 
скота. Нужду в (них (испытьшают и 
другие хозяйства. А кошары особен
но необходимы в пержід расплода 
для сохраінения молодняка. В совхо
зе «Рославльсщ й» помещения для 
скота строятся (из камня. Н. С. Хру
щев замечает, что это, вероятно, до
рого обхоідится и, ©вдимо, вьггодінее 
применять для строительства желе
зобетонные каркасы с камышитовы
ми плитами.

Дальнейшее развитие овцеводства 
в совхозе настоятельно требует хо
рошей организации водопоя живот
ных. Между тем, п а ст ^ щ а  здесь не 
обводнены, чабаны затрачивают 
много времени и труда іна то, чтобы 
напоить отары. Воду нередко при
ходится .завозить издалека. Только в 
прошедшем году совхоз «Роелавль- 
ский» израсходовал на это почти 70 
тысяч рублей (в новых деньгах). 
Имеются родники. Можно провести 
водопровод, но нет труб и цемента, 
говорит тов. Стерликов. По его рас
четам, затраты на прокладку водо
провода окупятся за три —  четьгре 
года.

По общему мнению, которое поД'

петеое значение приобретает сейчас 
забота о соэдании хороших бытовых 
условий для работвиюов совхозов. 
Надо возв'одитъ не только благоуст- 
роеніные жилые дома, но и школы с 
интернатами, детскіие сады и ясли, 
столовые. Большую часть года ка- 
зазостаиские животноводы проводят 
на сезоінлшх пастбищах, вдали от 
своего дома. Обязанность руководи
телей позаботиться об устройстве 
детей чабанов, гу.ртоправов, табун
щиков, пастухов в  ш колы-ш терна- 
ты, родители могли спокоіЬш
трудиться.

Отмечалось я  то, что чабаиу нуж
на хорошая юрта. Н. С, Хрущев 
подчеркивает, что это правиѵтьное 
требование. Он іхуворит, 'ч то  хиіміи- 
кам нужно подумать о тем, нельзя 
ли применить для юрт вместо шшмьт 
новый практичный оиитетичв(Жий 
материал. Юрты из такого материала 
будут непремокаемыми, легкими, 
более добротньгаи, дешевыми, вид 
красивый и  для жилья удобней.

Беседа ко(нча€тся. Ее участники 
переходят в просторный светлый зал 
Дома культуры, где собрались рабо- 
чіие, специаѵтисты, служащие хозяй
ства и  соседние коѵТхо зін и к й  —  ка
захи, русские, украинцы, белору
сы, представители других нацио
нальностей.

I На собрании выступили секретарь 
I Джамбулокого райкома па^ртки .U - 

.ма-.Атинской области Ф. Зикринов, 
молодой чабан Е. Абдыкаимов, ме
ханизатор В. В. Кочуро®, табунщик 
Р. Капаров. Оки от всего сердца 
благодарили Н. С. Хрущева за  посе
щение совхоза, рассказали о своей 
работе, успехах в развитии хозяйст
ва, о стре(млении трудиться еще луч.т. 
ше.

Под аплодисмеінты собравшихся 
доярка из колхоза имени Джа(вгиль- 
дина Джамбулского района К. Талас- 
баева вручила Н. С. Хрущеву пода
рок —  халат из зе.теного бархата, 
украшеінный казахским орнамен
том. В национальном казахском ха
лате Н. С. Хрущев и вышел на три
буну. Он поздравил ^'частников со
брания с  успехами в  борьбе за  уве- 
личвн'ие ігроизводства продуктов 
сельского хозяйства и пожелал им 
но(вых достижений. Его реть была 
выслушана с больппги вниманием и 
неоднократно прерывалась бурными 
аплодисментами.

В зажлючеоше собрания Н. С. Хру
щева проіветствовали пионеры —

держивает Н. С. Хрущев, первосте- работников совхоза.

Прибытие Н. С. Хрущева 
в Алма-Ату

АЛМА-АТА, 17 марта. (ХАОС). (Се
годня Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ  К:~С. Хрущев—  при
был в Алма-Ату. Н. С. Хруще® при
мет участие в  работе совещания пе

редовиков селыжоро хозяйства Ка
захстана.

По дуги  ...® столицу рес.пу5ли.к^ . 
Н. С. Хрущев посетил овцеводческий^ 
совхоз «Рославльский».

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Презвд-иум Верховного Совета 
СССР по дредставлешпо Совета Ми
нистров СССР образовал Государет- 
вѳоный комитет Совета М тистров

яого совхоза «Кастекский» К. Ш а- СССР по электронной технике.

Президиум Верховного (Зовета 
СССР назначил председателем Госу
дарственного комитета Совета Мини
стров (ХЮР по электронной технике 
—  министром СССР тов. Шокина 
Александра Ивановича.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
Встреча

Асиновский, Пышкино-Троицкий и Зырянский

в СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

о продаже жмыхов колхозам, сдающим 
государству семена подсолнечника и других 

масличных культур
Совет Мігнистрсв СССР принял по

становление «о продаже жмыхов 
колхозам, сдающим государству се
мена подсолнечника и других мас
личных культур». В целях повыше
ния материальной заинтерѳссгваліно- 
сти колхозов в уаеличеЕии производ
ства и продажи государству сеиян 
подсолнечника, льна, коінопли и дру
гих масличных и йіиро-масличных 
культур Совет Министров Союза ССР 
постановил:

продавать, начиная с урожая 
1961  года, колхозам —  сдатчикам 
маслосемян жмыхи в следующих 
размерах:

(килограм м ов) 
в  сч ет  св ерх  
п л а н а  п ла н а 

з а к у п о к  заку п о к

15 30

за каждый центнер семян, 
проданный государству: 
подсолнечника, кунжута, 
арахиса, мака цищевого, 
ажгона, тмина, фенхеля и 
аниса
льна-кудряша, лвна-дол- 
гунца, конопли, горчицы, 
рыжика, рапса, сафлора, 
кориандра, периллы, коль- 
зы, ляллема(нциинкрамбе 25  50
сои и клещевины 35 70

Продажу жмыхов производить по 
действующим льготным ценам.

Труженики сельского хозяйства 
этих районов соревнуются между 
собой.

Недавно в  Асиновском районном- 
Доме культуры состоялась встреча) 
участников совещания передовико:^ 
сельскогй хозяйства Сибири с  кол
хозницами Асиновского .района и  с 
работницами промышленных пред
приятий. организаций и  учрежде
ний города Асино. Присутствовали 
и представители соседних Лышкино- 
Троицкого и  Зырянского районов.

Участники совещания заслушали 
рассказ секретаря Асиновского рай
кома КПСС тов. Горшкова о работе 
совещания передовиков сельского 
хозяйства Сибири, о речи товарища 
Н. С. Хрущева на этом совещании. В 
заключение тов. Горшков сказал:

•— Мы, участники совещания, 
заверили Центральный Комитет 
КПСС и лично товарища Н. С. Хру
щева, что сделаем все для того, что
бы в 1961  году значительно под
нять темпы роста производства 
сельскохозяйственных продуктов и 
встретить очередной XXII съезд на
шей родной Коммунистической пар
тии новыми трудовыми победами.

Затем выступила чабан колхоза 
«Заря» Асиновского района В. Г. 
Ходкевич, которая тоже была участ
ницей сибирского совещания пере
довиков сельского хозяйства.

получим и настрижем по 2 кило
грамма шерсти с  каждой овцы. При
зываю всех чабанов района удво
ить старания.

Механизнровать 
все фермы

Вот что заявила В. А. Метлова, 
доярка колхоза имени (Сталина.

Я проработала дояркой 15  лет. 
Облегчение нам принесла механиче
ская дойка. Неужели есть руководи
тели колхозов, которые этого еще не 
понимают? Раньше на ферме у нас 
работало 2 6  человек, а теперь напо
ловину меньше. Нас четверо, и мы 
справляемся с дойкой 300  коров.

Я думаю, что по 2 .0 0 0  кило
граммов молока от каждой, коровы 
мы со своими товарками получим 
обязательно. Мне хочется, чтобы во 
всех колхозах внедрили механиче
скую дойку. Доярки, требуйте это
го!

Я этого не забуду
—̂  Дорогие товарищи! Я никогда 

не забуду встречи с Никитой Сер
геевичем Хрущевым, —  сказала 
тов. Ходкевич. —  Нас из Томской 
область" было восемь женщин, а  все
го на совещании 300  женщин, и 
Н. С. Хрущев со всеми нами сфото
графировался.

Я одиннадцатый год работаю ча
баном. Нынче мы от 4 00  овцематок 
получили 460  ягнят. Думаю, что по 
14 0  ягнят на 1 0 0  овцематок за год

Будет и у нас 
кукурузный силос!
^  заявил П. Параев, председа

тель колхоза «Комсомолец» Асинов
ского района.

Н. С. Хрущев неоднократно под
черкивал, что без кормовой базы 
нельзя решить задачу увеличения 
производства продуктов животно
водства. У нас кормовая база пока 
слаба. А кто хочет ее укреплять, 
тот должен выращивать кукурузу.

Мы твердо решили вырастить хо
рошую кукурузу. База для этого 
создается. Кукурузоводы вывезли на 
поля 5 0 0  тонн перегноя.

В Зырянском районе в колхозе 
«Рассвет» есть мастер-кукурузовод. 
У них силос будет и нынче, а  зна
чит, будет и  моѵтоко. Но мы думаем 
помериться с ними силами по надо
ям молока. Надеюсь, колхозники 
сельхозартели «Рассвет» не отка
жутся с нами соревноваться за 
2 .5 0 0  килограммов молока от каж 

дой фуражной коровы. Надеюсь так
же, что не откажут они нам и  в 
передаче опыта в выращивании ку
курузы. Это будет настоящее сорев
нование.

Померимся силами
Это предложила П. Нейманне, сви

нарка Пышкино-Троицкого района.
Мы все слышали, какое значе

ние придает.Н . С. Хрущев распро
странению передового опыта. Наши 
результаты еще очень скромные, но 
и у нас есть чему поучиться.

В 19 6 0  году мы получили от ос
новной свиноматки'по 21 поросенку 
и по 7 —  от разовой. А всего полу
чили 1 .057  поросят, из которых 
1 .050  передали на откорм.

На нынешний год мы взяли обя
зательство получить по 30 поросят 
от основной свиноматки. 3 00  поро
сят уже народилось. Все они хоро
шие, здоровые.

Мы, как и  зырянцы, во многом 
еще отстаем. Но нынче решили по
мериться силами серьезно и  по про
изводству свинины не только до
гнать, но и перегнать асиновцев.

Учиться другу друга, 
помогать друг другу

R этому призвал В. Янович, пер
вый секретарь Зырянского райкома 
КПСС.

свои слова подкрепляют делами. 
Присутствующая здесь доярка кол
хоза «Рассвет» П. К. Медведко за два 
месяца (надовла по 4 15  килоотшімов 
молоке от каждой коровы. Хорошие 
надои *— по 8 литров в сутки — 
получают доярки красноярской фер
мы колхоза имени Сталина. За 
подъем животноводства берутся ме
ханизаторы. В колхозе «Рассвет» 
механизатор Николай Цыганков ре
шил произвести и  сдать государству 
700  центшеров свш илы . В колхо
зе «Прогресс» его последователем 
явился Юрий Матюшин, который 
обязался продать 500  центнеров 
свиного мяса. Сейчас он взял на от
корм группу свиней в 2 1 7  голов.

5ам известно, что у нас есть хо
рошие кукурузоводы. И нынче мы 
не думаем отдавать вам первенство 
по выращиванию кукурузы. На пло
щади 1 .7 0 0  гектаров мы решили 
получить по 4 0 0  центнеров зеле
ной массы. Многие звенья кукурузо
водов, особенно М. Сажина, В. Та
раса, хорошо готовятся к  весне. Раз 
будет у  нас кукурузный силос, мы 
постараемся обогнать вас по произ
водству этих продуктов. Давайте 
учиться друг и  друга, помогать друг 
другу. Общими силами многого добь
емся.

Наш район в соревновании по 
многим показателям отстает, —  ска
зал он. —  Однако во всех отраслях 
сельского хозяйства и  в нашем 
районе есть замечательные люди, 
есть свои маяки. Беда в том, что мы 
не научили других на них равнять
ся.

При обсуждении решений январ
ского Пленума ЦК КПСС труженики 
сельского хозяйства Зырянского 
района взяли новые обязательства.

молока выполнить на 105 процен
тов.

Колхозу нужна большая помощь. 
Но шефы —  лесники Лайского лес
промхоза —  пока помогают мало.

И еще у  меня есть слово к  город
ской молодежи, особенно к  девуш
кам.

Дорогие девушки! Приезжайте к 
нам в колхоз, вам там найдется де
ло по душе. Людей у  нас не хвата
ет, особенно в животяоводстве. А 
животноводство —  это передний 
край семилетки.

Првезжайте, 
девушки, в колхоз!
Л. А. Леонтьева, доярка колхоза 

«Северный» Асиновского района, 
сказала:

—  Наш колхоз самый отстающий 
в Асиновском районе. Мы взяли на 
нынешний год более высокие обяза
тельства. Нынче в январе надоили 
на 37  литров больше молока на ко
рову, чем в прошлом году, и в фев-

Передовые колхозы, фермы, отдель- [рале —  на 13 литров больше. Мы 
ные работники животноводства твердо решили план по производству

Добьюсь почетного 
звания

Т, Моисеева, доярка колхоза «40 
лет Октября» Асиновского района, 
заявила:

—  Люди везде сейчас стали ра
ботать лучше. Доярки нашей фермы 
ньгаче надаивают больше молока, 
чем в прошлом году. За январь и 
февраль мы надои увеличили на 56 
литров. И дальше будем стараться 
не снижать, а увеличивать надои. 
Я обязалась в этом году надоить 
2 .300  литров молока от каждой ко
ровы. Моя заветная мечта —  завое
вать нынче звание ударника комму
нистического труда. И я этого добь
юсь.

Обращение участников совеща
ния передовиков сельского хозяйст- 

Сибири нашло горячую поддерж
ку у присутствующих. Все выступа
ющие единодушно отмечали, что ес
ли по-хозяйски использовать бога
тейшие сибирские земли, можно в 
короткий срок обеспечить резкое 
увеличение всех сельскохозяйствен
ных продуктов.

Участники совещания решили 
продолжить соревнование трех рай
онов, сделать все от них зависящее, 
чтобы в третьем году 
выполнить принятые 
по увеличению прои зво | 
дуктов сельского хозяйсд

оду семмлетеи

ш
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В д о б р ы й
ПУТЬ!На днях закончилась защита ди

пломных проектов выпусквикамй 
Томского электромехаяического тех
никума. Впервые в этом году вы- 
пущетта группа электроаппарато- 
строителей. Из 24 человек по этой 
специальности 9 выпускников защи
тили дипломные проекты на «отлич
но», остальные учащиеся —  на «хо
рошо».

Успешно защитили дипломы так
же 27 выпускников из группы 
электромашиностроителей. .Анатолий 
Лебедев и Николай Копылов полу
чили дипломы с отличием.

Тематика дипломных проектов 
была взята непосредственно на про
мышленных предприятиях. Руково
дили дипломным проектированием 
инженеры с заводов. Большинство 
проектов имеет практическое значе
ние и будет передано на предприя
тия для внедрения в производство. 
Например, спроектированные Викто
ром Сачинским, Натальей Гусевой и 
Юрием Фахрудиновым трансформато
ры и автоматическая зарядная стан
ция готовились для прокопьевского 
вавода «Кузбассэлектроаппарат». 
Часть дипломных проектов будет пе
редана для внедреігая в производст
во Томскому заводу кранового элек
трооборудования и «Сибэлектромото- 
ру».

Выпускники получили направле
ния на промышленные предприятия 
Томского, Новосибирского, Кемеров
ского, Алтайского, Челябинского и 
других совнархозов.

Но не только знания приобрели 
молодые специа.тисты. За время обу
чения в техникуме многие стали ак
тивными общественниками, отлич
ными спортсменами, участігиками 
художественной самодеятельности.

С большой теплотой говорят пре
подаватели о вьптускниках Сачин- 
ском, Копылове, Лебедеве, Фахруди- 
нове и других. Эти ребята являлись 
не только отличниками учебы, но и 
хорошими активистами.

Юрий Фахрудинов и Анатолий Ле
бедев были бессменными старостами 
групп. Это под их руководством уча
щиеся выработали сотни трудодней 
на заготовке кормов и уборке уро
ж ая в колхозах нашей области. Это 
по их инициативе учащиеся 28-й  и

18-й групп посадили десятки іде- 
'ревьев на улицах п скверах Томска, 
копали траншея, строили дрѳнгежи, 
очищали улицы от снега и і^тзи , 
ремонтировали-учебный корпус^тех* 
ни кр іа .

Ява молодых паренька Впктоф-Са- 
чинский и Николай Копылов стали 
комсомольскими вож акам и, технику
ма. Немало инициативы проявили 
комсомольцы, став оргатизаторами 
воскресников, молодежных, вечеров, 
концертов художественной: самодея
тельности, спортивных ?<оревнова- 
ний.

Хорошо защитил дипломный про
ект Геннадий Баклушин. Геннадий 
еще и капитан хоккейной команды, 
пріінесшей техникуму множество 
кубков и грамот, не раз «с успехом 
защищавшей честь своего»коллекти
ва.

Сейчас все наши ш п ускн и ки  
уезжают к месту своего назначения. 
Хочется верить, что и на новом ме
сте работы, где предстоит им йачать 
трудовую деятельность, они будут 
так же активны, тот же ке-угасаю- 
щий огонек юности будет неизмен
ным попутчиком в их предстоящем 
труде.

Много способных, трудолюбивых 
специалистов выпустил за 9 лет 
своего существования электромеха
нический техникум. Около 8 00  чело
век трудятся сейчас на различных 
предприятпях страны.

В Хабаровске на заводе «Амурка- 
бель» работают выпусювикя техни
кума начальники цехов —  Михалев 
и Клименко. На пермском ' заводе 
«Камкабель» сменой коммунистиче
ского труда руководит выпуск-ніик 
нашего техникума Василий Теж ов. 
Многие выпускники трудятся на за
водах нашего города. Хорошими спе
циалистами зарекомендовали себя 
Люба Медведева и Надя Т-руткова с 
завода «Сибэлетстромотор».

Новому попо.чнению молодых спе
циалистов —  добрый путь!

Е . СУВОРОВ.
секретарь партбюро Томского
электромеханического техникума.

За культуру производства
Когда в начале этого года на 

собрании партийно-хозяйственно
го актива Томского электролам
пового завода зашел разговор о 
чистоте и культуре на производ
стве, немало замечаний было 
сірлано в адрес работников сте- 
ьо.іьного цеха Л* 1. Говорили, 
что на территории цеха много 
битого стекла, которое редко уби
рается, а проходы загромождены 
тарой и готовой продукцией.

Коммунисты н администрация 
цеха решили навести порядок. 
Были разработаны положения о 
чистоте рабочих мест, порядке 
-\ранения инструмента, продук-

НАУЧНАЯ СЕССИЯ, 
ПОСВЯЩЕННАЯ 

90-летию 
ПАРИЖСКОЙ 
КОММУНЫ

МОСКВА, 17 марта. (ТАСС). 
Советский народ, трудящиеся 
всего социалистического лагеря, 
все прогрессивное человечество 
широко отмечают 90-летие Па
рижской коммуны. Этой знаме
нательной дате в истории меж
дународного коммунистического 
и рабочего движения посвяще
на открывшаяся сегодня в Мо
скве объединенная научная сес
сия Института марксизма-лени
низма. Академии общественных 
наук н Высшей партийной шко
лы при ЦК КПСС.

Сессия начала работу 
нинской аудитории “

цип и т. д. прежде всего высво
бодили проходя, убрав все л и т - 
нее.

На участке специальных колб 
слесарь А. Пеанов предложил сдб" 
лать стеллажи для храпения 
сіекла. Это позволило значіітель' 
но уменьшить бой стекла и спо
собствовало наведению чистоты. 
В специальных шкафчиках выде
лили место дл.ч хранения рабо
чего ииструмекта. Сделали стел
лажи и для чраиеиия готовых 
колб.

Комсорг участка Г. Антипова, 
члены комсомольских контроль
ных постов Э. Бондаренко, А. Ло
манов и ДРУГИ) стали проверять 
оборудование перед сменой и по
ело нес. О тех, кто не хотел под
чиняться спраиодливым требова
ниям постов, сообщали в «мол
ниях». Попали в них н ведущий 
настройщик, и некоторые настрой
щики автоматов. В одном из бое
вых листков гсворилось о рабо
чих, которые че хотели следить 
за чистотой на своих рабочих ме
стах. Подействовало. Многие из 
них потом сами подходили к чле
нам постов, просили: «Проверьте

у нас сегодня, мы уже навели по
рядок».

И общими силами добились 
сдвигов. Но посты на этом уча
стке не прекращают своей дея
тельности.

Большую работу проводят ком
сомольские контрольные посты 
в 21'М цехе. Здесь пост на каж

дой линии. Он принимает ли
нию после смены и сдаст ее сле
дующей. В графике чистоты вы
ставляются оценки за каждую 
смену. Здесь тоже широко прак
тикуют выпуск «мо.тиий», бое
вых листков.’ В случае необходи
мости посты докладывают о не
порядках мастеру или контроле
ру ОТК. На участке, который 
включает 3, 4 и 2 линии сме-ны 
«А», хорошо работают члены 
постов 3. Мухаметзянова и Т. По* 
луэктова.

Комсомольские контрольные 
посты есть н во многих других 
цехах. Это хорошие помощники 
партийной организации и адми
нистрации завода в борьбе за 
чистоту и культуру на производ
стве.

А. ЩЕРБАКОВ.

В сопиалистическом соревмоваиин на Томской карандашной фабрике 
впереди цех ширпотреба. Коллектив его обязался план десяти месяцев вы
полнить к 17 октября — дню открытия XXII съезда КПСС. Рабочие и ра
ботницы борются за звание коллектива коммунистического труда. Передо
вой бригаде А. К. Ухоловой уже присвоено это почетное звание.

На снимке: бригадир бригады коммунистического труда А. К. Ухолова.
Фото Ф. Хитриневича.

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЕТ
партийной школы, где в 1919 
году Владимир Ильич Ленин 
выступал с речами.

В сессии принимают участие 
представители общественности 
столицы, ученые-историки, ве
тераны революционного движе
ния в России.

Заседание открыл вступи
тельным словом кандидат в 
члены Президиума ЦК КПСС, 
директор Института марксизма- 
ленинизма при ЦК КПСС П. Н. 
Поспелов.

С докладом «90 лет Пари’ѵ- 
ской коммуны и ее революцион
ные традиции» выступил док
тор исторических наук ш.офсс- 
сор И. С. Галкин. В :»рограи- 
мс сессия также сообщения 
«Пролетарский интернациона
лизм — знамя Парт^жской ком
муны», «Парижская коммуна и 
I Интернационал».

На высоком берегу Оби раскину
лось село Мо.ічаново. На западной

I стороне его, на самом краю села, вы
сится двухэтажное здание —  конто

П р о и з в о д с т в о  
и а у д и т о р и я

Вот уже два года студенты перво
го и второго курсов нашего институ
та обучаются по новым учебным 
планам.

Для студентов электротехническо
го факультета и факультета электри
фикации железнодорожного тран
спорта введен сезонный график обу
чения. Это значит, что с сентября по 
май они учатся с отрывом от произ
водства, а весной и летом работают 
на предприятиях транспорта, одно
временно изучая некоторые дисцип
лины как заочники.

Иначе обстоит дело на механиче
ском факультете. Так как здесь все 
первокурсники имеют необходимый 
стаж работы, то учатся они с отры
вом от производства.

Студенты остальных курсов учат
ся по старым планам, в которые вне
сены некоторые изменения, направ
ленные на улучшение марксистско- 
ленинской, общеинженерной и прак
тической подготовки.

Будущим инженерам читаются фа
культативные курсы по основам на
учного атеизма, марксистско-ленин
ской этики, а с первого семестра ны
нешнего года —  по основам марк
систско-ленинской эстетики. Введен 
вял курсов по отдельным разделам 
высшей математики, теоретической 
механики, физики и другим дисцип
линам.

Кроме того, на электромеханиче
ском факультете студенты изучают 
новый пред.мет «Управляющие вы
числительные, машины», на «ехаии- 
ческом —  «Основы автоматики и те
лемеханики».

Со второго се.честра 1 9 6 0 — 1961 
учебного года на всех факультетах 
введены новые дисциплины: «Приме
нение атомной энергии в мирных 
целях», «Новые материалы в техни
ке», «Основы промышленной элек
троники» и «Математические маши
ны и программирование».

Увеличена продолжительность про
изводственной практики.

Все эти изменения в учебных 
планах потребовали значительной 
перестройки всего учебного процесса 
и методики преподавания.

У части первокурсников, пришед
ших в институт с производства, был 
значительный перерыв в учебе. По
этому в институте на первых порах 
столкнулись с большими трудностя
ми. Перестраивая методику препода
вания. кафедры уделяли большое 
внимание консультациям, организа
ции самостоятельной работы, подго
товке индивидуальных заданий по 
отдельным дисциплинам, разработке 
методических указаний по их выпол- 
некию.

Кафедра марксизма-ленинизма еще 
в прошлом году ввела для первокурс- 

изучающих историю КПСС, 
дуальные консультации. Пое- 

помогали студентам изу- 
)лее трудные темы.

В первом семестре нынешнего 
учебного года почти половина сту
дентов первого и второго курсов по
лучала индивидуальные консульта
ции.

Кафедра политической экономии 
часто организует экскурсии студен
тов на томские предприятия. Началь
ники цехов и отделов заводов знако
мят будущих инженеров с организа
цией планирования производства, си
стемой оплаты труда и др.

Многое сделано и на других кафед
рах для улучшения учебного процес
са.

Все это сказалось на успеваемости 
студентов. Большинство их хорошо 
сдало экзамены. Лучших результа
тов в зимней экзаменационной сес
сии добились студенты факуѵтьтета 
электрификации железнодорожного 
транспорта. Средняя успеваемость по 
этому факультету составила почти 
96 процентов, а у второкурсников — ; 
98 .8  процента.

Нужно отметить, что студенты- 
производственники всех факультетов 
сдали экзаменационную сессию луч
ше. чем студенты, пришедшие в ин
ститут непосредственно из школы. 
Они с большей ответственностью от
носились к учебе, настойчиво и си

стематически залимались в 
течение всего семестра.

Оправдали доверие рабочих 
коллективов двести студентов 

пеірвого курса, напраівлеиных на 
учебу с производства. Среди них нет 
ни одного неуспевающего.

В прошлом году многие перво
курсники, обучающиеся по сезонному 
графику, не выполнили в срок свои 
индивидуальные задания. Больше то
го. часть задания выполнялась уже в 
стенах института. Чтобы это не пов
торилось в нынешнем голу, будут 
установлены твердые сроки выполне
ния всех задании, причем письмен
ные работы должны присылаться с 
производства.

Преподаватели кафедр 
совместно с библиотекой 
мую студентам литературу.

Одновременно преподаватели, ру
ководители производственной прак
тики усилят контроль за учебой сту
дентов.

Преподаватели института будут и 
в дальнейшем совершенствовать 
учебный процесс, улучшать подго
товку высококвалифицированных 
специалистов железнодорожного 
транспорта.

И. ЛЕВЧЕНКО,
помощник по учебной части на

чальника Томского электромехани
ческого института инженеров же

лезнодорожного транспорта.

подберут
необходи-

ра Молчановского совхоза. Отсюда 
веером во все стороны расходятся до
роги. На десятки километров они пе
ресекают совхозные поля.

Созданный полгода назад на базе 
колхозов имени Ленина. «Страна Со
ветов», Молчановской ремонтно- 
технической станции Молча-новский 
совхоз ц.іеуг ныне около пяти тысяч 
г е ^ ^ О в  посевной площади, более 
?  тьісяч голов крупного рогатого ско
та, тысячи голов другого скота и 
птиц. Теперь это одно из крупнейших 
хозяйств на севере нашей области.

Государство щедро выделяет сред
ства для развития всех отраслей сов
хозного производства.

В совхозе широко развертывается 
производственное, культурное и жи
лищное строительство. За последнее 
время электрифицированы шесть на
селенных пунктов. На СОКОЛОВСКОЙ и 
майковской фермах внедрена механи
зированная дойка коров. На двух 
фермах построены водонапорные баш
ни. Мастерская располагает необ.хо- 
димым оборудованием для высоко
качественного ремонта сельскохо
зяйственных машин. В совхозе тру
дятся опытные кадры .специалистов, 
механизаторов, животноводов и по
леводов.

Большие изменения произошли за 
полгода в хозяйстве. Главное —  ра
стут люди, растет их трудовая актив
ность. Сейчас передовые люди совхо
за озабочены тем, как быстрее пре
творить в жизнь решения янваірского 
Пленума ЛК КПСС, резко увеличить 
производство и продажу государству 
продуктов сельского хозяйства. В 
эти дни на Фермах, в мастерских с 
глубоким интересом изучаются ма
териалы совещания передовиков 
сельского хозяйства Сибири и речь 
на нем Н. С. Хрущева.

Запевалами соревнования за до
срочное выполнение планов третьего 
года семилетки среди работников 
совхоза являются доярки гришин- 
ской молочнотоварной фермы. Зтот 
дружный коллектив коммунистиче
ского труда взял обязательство на
доить в этом году по 2 .900  килограм
мов молока на корову. Слово свое он 
держит с честью. За два месяца здесь 
надоено по 360  килограммов молока. 
Примеір девчат из Гришино, как маяк, 
светит совхозу на пути к созданию 
изобилия продуктов.

А пока этот путь тернист, с боль
шими ухабами и рытвинами. Руко
водители совхоза плохо используют 
возможности производства, не стали 
еще рачительными хозяевами на го
сударственных полях и фермах.

Вот несколько цифр. В прошлом 
году слишком дорогие продукты про
изводило хозяйство. (Себестоимость

центнера зерна оказалась выше пла
новой на 40  рублей (в старых день
гах). Себестоимость одного килограм- 
.ча молока составила 2 рубля 28  ко
пеек, а одного килограмма свинины— 
13 рублей 90 копеек. Да иначе и 

I быть не могло, если надои молока на 
фуражную корову составили всего 
1 .871 килограмм, а  на сто гектаров 
сельхозугодий было всего 4 коровы, 
на сто гектаров пашни —  13,3 
свиньи.

Особенно в запущенном состоянии 
находилось полеводство. Урожай зер
новых составил всего 7 ,2  центнера 
с гектара в амбарном весе. Урожай 
же кормовых культур просто не 
идет в счет. С каждого гектара сов
хоз получил по 19,2 центнера карто
феля. А на майковской и алексеев- 
ской фермах (на последней сейчас 
создана свиноводческая ферма) с 
гектара было получено по... 3 цент
нера. Такого урожая хватило лишь 
для того, чтобы заплатить рабочим за 
копку картофеѵія. Загубленной оказа
лась кукуруза.

Совхоз производил мало продуктов, 
а государство выделяло ему значи
тельные средства. Например, только 
за  первые два месяца после органи
зации „совхоза работникам хозяйства 
было начислено заработной платы на 
полмиллиона рублей больше средств, 
полученных от реализации продук
ции. В октябре на гришинской и мол- 
чановской фермах за каждый кило
грамм молока выплачено заработной 
платы от 1 рубля 01 копейки до 
1 рубля 41 копейки,

В результате в прошлом году сов
хоз принес убытки государству не
многим меньше миллиона рублей.

Очень выразительно говорят эти 
цифры о бесхозяйственности, о заб
вении борьбы за режим экономии. 
Серьезным уроком должны были по
служить итоги прошлого года для 
руководителей совхоза, должны были 
заставить их считать государствен
ные деньги. Должны...

Но и в этом году не принято дейст
венных мер для того, чтобы хозяйст
во было рентабельным.

Дирекция совхоза, партийная орга
низация взяли правильный курс на 
механизацию сельскохозяйственного 
производства и, прежде всего, тру
доемких процессов в животноводст
ве. На это выделяется немало 
средств, но нужного эко-ном'ического 
эффекта пока нет. Так, например, на 
майковской ферме механизирована 
дойка коров, А количество доярок не 
сократилось. В результате значитель
но повысилась себестоимость молока. 
На СОКОЛОВСКОЙ ферме из-за неуме
лого пользования электродоильным 
аппаратом после строительства до
ильного зала сократились надои мо
лока. А некоторых коров здесь про
должают доить вручную.

У ч - е л г ь е  я труд—рядоія идут
Когда входишь в кабинет бо

таники Вороновской средней 
школы Кожевниковского райо
на. первое, на что обращаешь 
вішмание, — зелень. Чувству
ешь себя, как в саду. Привле
кают внимание чучела птиц, 
коллекции растений и почв, со
бранные учащимися. На столах 
— стаканы, пробирки, колбы, 
блюдца с семенами полевых 
культур,

В этом кабинете часто прово
дит уроки учительница И. Н. 
Орнатская. Уроки ее всегда жи
вы, интересны, органически 
связаны с производством.

Изучается, например, тема 
«Подготовка семян к посеву». 
Ирина Николаевна рассказьіва- 
ет ученикам, как проверяется 
всхожесть се.мян, как их очи
щают и готовят к севу. Учени
ки сами могут определить про
цент всхожести Не хуже, чем 
работники контрольной семен
ной станции.

Все знания, которые ребята 
получают на уроках, подкреп
ляются практикой на при
школьном участке, на фермах 
и полях колхоза имени XXI 
съезда КПСС. Учащиеся орга
низовали школьную кролико
водческую ферму, ухаживают 
за колхозными телятами. Они

вырастили для колхоза более 
трех с половиной тысяч кур.

Не только И. Н. Орнатская, 
но и другие учителя школы на
стойчиво воспитывают будущих 
тружеников' колхозных полей и 
(^ р м .

Преподаватель физики А. Ф. 
Назаров рассказывает ребятам 
об устройстве двигателя внут
реннего сгорания прямо у кол
хозных тракторов и автомашин. 
Его ученики хорошо разбирают
ся в устройстве и принципе 
действия карбюратора, хорошо 
знают сельскохозяйственные 
машины.

Председатель колхоза тов. 
Харитоненков говорит, что 
А. Ф. Назаров — настоящий 
энтузиаст своего дела. Он и его 
ученики — постоянные посети
тели колхозного машинного 
парка. И не случайно, почти 
полсотни выпускников школы 
работают в колхозе трактори
стами. комбайнерами, шофера
ми.

Молодые трактористы гово
рят: ,

— Анатолий Фадеевич Наза
ров, наш учитель, во всех сель
скохозяйственных машинах раз
бирается, Если бы не он, мы ни
когда бы. вероятно, не сели за 
руль. Умеет он привить любовь 
к машине.

В школе работает физиче* 
ский кружок. Здесь изучают ав- 
тОіМобиль и трактор. Есть в 
кружке секции фото, радио. 
Юные радисты смонтировали 
радиоузел в школе и ежедневно 
ведут передачи. Фотолюбители 
организовали фотовыставку, 
рассказывающую о росте эконо
мики родного колхоза.

Оживают химические форму
лы и схемы на уроках А. Н. 
Яковлевой. Учительница на
глядно показывает школьникам, 
что стоит за формулами, рас
сказывает о том. какую рюль 
играет химия в народном хозяй
стве. Урок на тему «Кремний и 
его применение» Л. Н. Яковле
ва провела прямо на кирпичном 
заводе. С применением кислот 
и солей в производстве она зна
комила учащихся на маслоза
воде, о нефти и нефтепродук
тах рассказала им на нефтеба
зе.

Так шаг за шагом знакомит 
А. Н, Яковлева учащихся с 
производством. Старшеклассни
ки каждый год участвуют в хи
мической обработке полей. В 
школе организована даже хим
чистка: юноши и девушки зна
комятся с применением химии 
в быту.

В школьных мастерских ре
бята обучаются различным тру
довым навыкам, учатся изго
тавливать несложные предме
ты. Они делают и клетки для 
птиц, и упрощенные действую
щие модели двигателей, и про
стейшие сельскохозяйственные 
орудия.

Сблизить обучение с жизнью, 
производством стремятся и учи
теля математики, русского язы
ка. географии.

В будущем учебном году Во- 
роновская средняя школа ре
организуется в одиішадцати- 
летяюіо политехническую шко
лу с производственным обуче
нием. Уже сейчас школа гото
вится к этому. Приобретаются 
станки, намечается строитель
ство типовой теплицы.

Но своими силами подгото
виться к переходу на одиннад
цатилетнее обучение школа не 
сможет.

Школе должны помочь кол
хоз. близлежащие предприятия. 
Надо определить здесь пути 
профессиональной подготовки 
учащихся, создать производст
венную базу, оборудовать спе
циальные кабинеты.

Используя уже накопленный 
опыт, учителя смогут еще луч
ше готовить учащихся к труду.

С. СЕЛЕЗНЕВ.

На фермах ничего не сделано для 
внедрения свободно-выгульного со
держания скота. Коровы цепями при
вязаны к своим кормушкам. Чтобы 
подоить коров в доильном зале, до
яркам приходится по нескольку раз 
в день отвязывать и привязывать их. 
Как бы узаконивая метол привязного 
содержания, на гришинской ферме 
недавно оборудовали для каждой ко
ровы индивидуальную автопоилку.

Труженики совхоза взяли на этот 
год высокие обязательства. Решено 
увеличить по сравнению с прошлым 
годом производство мяса в 2 ,5  раза, 
молока —  в 2 раза.

Для выполнения этих обязательств, 
прежде всего, необходимо увеличить 
поголовье скота. Намечено в этом 
году увеличить дойное стадо на 142 
коровы —  задача, требующая по
стоянного внимания руководителей 
совхоза и партийной организации. 
Пока же она решается крайне плохо. 
За первые два месяца года дойное 
стадо увеличилось лишь на две ко
ровы.

Еще хуже дело обстоит с поголовь
ем свиней. Осенью прошлого года 
было решено создать в д. Алексеевка 
специализированную свиноводческую 
ферму. Сдода со всех форм перевели 
животных. Однако для их содержа
ния не были созданы у.словия. На зи
мовку свиней разместили-, в необору
дованном, холодном помещении. Из- 
за невнимания к этой отрасли жи
вотноводства со стороны управляю
щего фермой тов, Гриценко, ветери- 
н а р р го  фельдшера тов. Гречневой и 
слабого контроля главного зоотехника 
совхоза тов, Соколовского на ферме 
допущен большой падеж свиней: за 
два месяца этого гола пало 157 по
росят.

Как известно, основныя рычагом 
подъема животноводства являются 
корма. В совхозе же явно нсдооцеьЛ- 
вается кукуруза. Взято обязательство 
в этом году посеять кукурузу всего 
на 2 00  гектарах и получить урожай 
зеленой массы лишь по 2 40  центне
ров. В то же время намечено засеять 
подсолнухом .324 гектара и получить 
урожай по 150  центнеров с гектара!

Опыт прошлого года свидетельстэу- 
ет о том, что в совхозе беззаботно от
неслись к выращиванию кукурузы. 
Поля не бы.ти удобрены, игнориро
вался квадратно-гнездовой способ по
садки кукурузы, не готовились кад
ры. Ошибки прошлого повторяются и 
сейчас.

Па гришинской ферме создано ку
курузоводческое звено. Руководит им 
механизатор 0. Кальман. Звено обя
залось с каждого из 40  гектаров по
лучить по 300  центнеров зеленой 
массы кукурузы. В отличие от прош
лого года сейчас на кукурузные по
ля в Гришино вьгоозят навоз. Однако 
в день возят по две— три подводы. 
При таких темпах почву не удоб
ришь, а значит, и не получишь доб
рый урожай!

На проходившем в Новосибирске 
совещании передовиков сельского хо
зяйства Сибири подчеркивалась необ
ходимость выращивать сахарную 
свеклуі Главуый агроном совхоза 
тов. Карыпов считает, что условия 
северных районов Сибири очень бла
гоприятны для выращивания этой 
культуры. Но странное дело: в те
кущем году для этой ценнейшей кор
мовой культуры в совхозе отводит
ся... б гектаров.

В этом году намечалось вы
везти на поля 5 тысяч тонн навоза, 
на 10 марта вывезено л и т ь  464  тон
ны. Особенно плохо готовятся к  ве
сеннему севу работники соколовской 
фермы. Агроном фермы тов, Гаши-

лов фактически устранился от подго
товки к  весне,

В этом году в  хозяйстве предстоит 
провести весновспашку больше чем^ 
на половине посевной площади. Это 
налагает особую ответственность на 
механизаторов за подготовку техни
ки, Однако качество ремонта невысо
ко. Многие машины с молчановской 
фермы требуют повторного ремонта. 
Сейчас в мастерских начат ремонт 
комбайнов, но главный инженер сов
хоза тов. Якунин не составил даже 
графика. Многие машины еще не до
ставлены в мастерскую. А один ком
байн с алексесвской фермы с осени 
находится в поле.

В этом году по примеру алтайских 
механизаторов в совхозе решено соз
дать механизированные отряды. Счи
тается, что созданы три отряда на 
гришинской ферме. Но какие же это 
отряды, если за каждым из них за
креплен лишь один трактор? Прак
тически при первом же выходе из 
строя одного трактора все отряды бу
дут работать на о-дном поле.

Хлеборобы совхоза обязались в 
этом году получить по 11 центнеров 
зерна с гектара. Конечно, очень мало.
И это понимают руководители совхо
за. Но вместо того, чтобы принять 
меры для повышения урожайности, 
они пытаются встать на ижд*«мн” іа-  ■ 
ские позиции. На последнем пленуме 
райкома КП(Х) директор со-вхоза тбв. 
Волков, например, просил освободить 
совхоз от сдачи государству зерна.

За прошедшие полгода партийная 
организация совхоза заметно укре
пилась, стала глубже вникать-*в про
изводство. Однако ее организаторская 
роль в мобилизации работников на 
увеличение производства продуктов 
сельского хозяйства еще низка. Из 
105 коммунистов совхоза только 
четверо заняты на основных работах 
в животно'водстве. Созданные ко
миссии партийного контроля числят
ся на бумаге. Недавно в совхозе по 
инициативе парткома создана школа 
передового опыта. Хорошее начина
ние. Однако занятия в ней носят по
ка ознакомительный характер. На 
последнем занятии, которое прово
дилось на гришинской ферме, побы
вали, например, доярки соколовской 
фермы. Однако после этого в их ра
боте ничего не изменилось, надои 
здесь остаются самыми низкими.

Партийный комитет, бюро первич
ных парторганизаций не занимаются 
анализом экономики производства. 
Не считают государственные средст
ва и другие руководители совхоза. 
По итогам работы за определенный 
период не проводятся совещания с 
руководителями ферм, на которых бы 
обсуждались вопросы себестоимости 
продукции, режима экономии.

Поэтому так легко тратятся госу
дарственные средства. За январь 
этого года совхоз продал продуктов 
животноводства всего на 12 .297  руб
лей. А только заработной платы, на
пример, за это время начислено ра
ботникам совхоза на сумму 43 .739  
рублей (в новых деньгах).

Тяжелым грузом на себестоимость 
продукции ложится раздутый управ
ленческий аппарат. В совхозе почти 
на каждые 10 основных рабочих 
один руководитель.

Успешное решение задач, стоящих 
перед совхозом по увелігчению произ
водства продуктов сельского хозяй
ства, требует рациональной системы 
ведения животноводства и полевод
ства. Здесь ость все условия, чтобы 
в б.тижайшее время сделать хозяйст
во рентабельным. Надо только, что
бы руководители совхоза стали рачи
тельными хозяевами, вели постоян
ную борьбу за режим экономии.

В. СЕЛИВАНОВ.

Надои молока увеличиваются
Коллектив Каргасокского зверо

совхоза развернул соревнование в 
честь XXII съезда КПСС. С каждым 
днем повышаются надои молока. В 
среднем надой на одну фуражную 
корову в совхозе составляет 4 ,4  лит
ра молока, а  отдельные доярки 
ежедневно надаивают по 6 ,5  литра 
молока от каждой из закрепленных 
коров. Хороших надоев молока от 
своих групп коров добиваются дояр
ки тт. Гауе, Нищекова.

На фермах вводится двухфляжное 
доение коров.

В совхозе деятельно готовятся к 
весеннему севу. В каждом отделении 
выделены постоянные возчики для 
вывозки местных удобрений на поля- 
Ежедневно на поля вывоэится 
1 2 0 — 150 центнеров навоза.

Ремонтируется техника. Бороны, 
плуги уже готовы. К 20  марта ре- 
монтники обещали подготовить весь 
инвентарь.

Н. ЛАКТИОНОВ.
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Вредный иммунитет f  в  к н и ж н о м  М ИРЕ

в  медицине иммунитетом называв 
ют яевосприимчивость к  дейстеию 
болеэнетворных микробов.

У тов. Соколова, председателя кол
хоза имени Сталина Парбнгского рай
она, выработался иммунитет иного 
порядка. Он обладает невосприігмчи- 
востью к передовым методам труда в 
сельском хозяйстве.

Результат этого вредного иммуни
тета налицо. За два —  три года кол
хоз имени Сталина из передового хо
зяйства превращается в отстающее.

Особенно заметно отстает животно
водство. Кроме надоя молока на фу- 

 ̂ ражную корову, в  колхозе за год сни
жены все показатели по животновод
ству. Животіговоды артели недодали 
государству много молока, шерсти и
ДР)Т0Й  ПрОДІТѵЦИИ.

За один год цоголовье крупного 
рогатого скота в колхозе сократилось 
на 6 ,4  процента, свиней —  на 3,5 
процента, овец —  на 400  голов, или 
на 28 ,3  процента.

Уже несколько лет почти нс растет 
поголовье коров. В прошлом году, на
пример, дойное стадо пополнилось 
всего пятью коровами. Поэтому, хотя 
средний надой на фуражную корову 
повысился, валовое производство мо
лока возросло^ незначительно. В ар
тели допущен'большой падеж скота, 
снизился выход молодняка.

За два последних года здесь не 
внедрено по-настоящему ни одного 
передового метода труда. Руководите
ли колхоза с опаской встречают все 
новое.

Взять хотя бы такой пример. Летом 
минувшего года все сельхозартели 
района перешли на наземный способ 

.силосования кормов. Это значительно 
снітзило себестоимость силоса, облег
чило доставку его на фермы. Только 
колхоз имени Сталина не применил 
ВТОРО метода.

В период заготовки кормов члены 
бюро раіТкома КПСС не раз пытались 
убедить руководіггелей колхоза в вы
годности наземного силосования. Но 
,те оставались глухими к новому. 
■'Председатель к о л р з а  тов. Соколов не 
'разрешил бригадирам закладывать 
силос в наземные бурты.

Из-за консерватизма руководш^дей 
в сельхозартели имени Сталина себе
стоимость сочного норма на 2 0 — 30 
процентов выше, чем в других сель
хозартелях района.

На фермах кол.хоза до сих пор не 
применяются искуествейное осемене
ние животных, механическое доение 
коров, подкормка поросят овсяным 
молоком, подсосный метод выращи
вания телят и другие передовые ме
тоды труда.

С начала нынешней зимовки в 
районе широко применяют сенную 
муку для кормления свиней и птицы. 
А- руководители колхоза имени Ста
лина третий месяц обещают органи
зовать на фермах изготовление сен
ной муки.

•— Руки у нас до этого не доходят, 
оправдывается заместитель пред

седателя колхоза тов. Кочетков.
В артели все еще раздельно суще

ствуют полеводческие и тракторные 
бригады и животноводческие фермы. 
Руководители считают своей главной 
обязанностью развивать полеводство 
и ле уделяют должного внимания жи
вотноводству.

На фермах запущен учет скота. 
Бывшая старшая свинарка хуторской 

. свинофермы Гуменникова, пользуясь 
запущенностью учета на ферме, укра
ла и продала на рынке 17 колхоз
ных свиней. За год ею не было опри
ходовано 150  поросят.

Продуктивность свиней в колхозе 
очень НИ.ЗКЯ, допускается большой

Свинарники здесь не приспособлены 
к выращшАНню поросят, в помеще
ниях нет утеп.тенных маточников. 
Большая часть молодняка осенних и 
зимних опоросов гибнет от простуд
ных заболеваний.

В прошлом году в ко.тхозе получе- 
ію 1 .049  поросят, а откормлено из 
них и продано государству только 
493 головы.

Себестоимость свинины очень вы
сока. Свиньи в колхозе содержатся на 
5 м елш х фермах. Откорм произво
дится главным образом дорогостоя
щими концентрированными кормами. 
В рационе свиней недостаточно ис
пользуются силос, льняные отходы. 
На фермах совсем нет картофеля и 
корнеплодов.

Неорганизованно проходит в колхо
зе и зимовка крупного рогатого скота, 
овец и птицы. На фермах нарушает
ся распорядок дня, животные недо
статочно обеспечиваются минераль
ной и витаминной подкормкой. В ра
цион скота не введены хвойный на
стой и другие витаминные корма. Не 
случайно, за три первых месяца зи
мовки в колхозе пало 20  голов круп
ного рогатого скота, 97  свиней, 39 
овец.

В сельхозартели немало людей, ко
торые показывают образцы тр«уда. 
Однако здесь не распространяют их 
опыт. ■

в  районе хорошо известны имена 
передовой птичиицы колхоза Е. Ми- 
ракиной, чабана К. П. Петровой и 
других передовиков. В I9 6 0  году тов. 
.Миракина, например, получила более 
чем по 90 яиц на курицу-несушку и 
одна дала хозяйству 52 тысячи руб
лей денежного дохода (в старых день
гах). Средняя же яйценоскость по 
колхозу за минувший год не превы
шает 50 яиц на несушку.

Не распространяют Зудесь и опыт 
передовых чабанов. В хозяйстве очень 
низка продуктивность овец, мал на
стриг шерсти. В прошлом году, на
пример, получили только по GO яг
нят на 100 овцематок и настригли 
менее 2 килограммов шерсти на ов
цу. В то же время передовой чабан 
крыловской фермы К. П. Петрова по
лучила и сохранила по 174  ягненка 
на 100 овцематок и настригла по 2 
килограмма ббО граммов шерсти на 
овігу. Но р^жоводители и специа.тисты 
колхоза СЛОЕНО и не замечают мая
ков, на которые надо держать курс.

Партийное бюро ко.т-хоза осла
било организаторскую и массово-по
литическую работу среди колхозни
ков, не контролирует хозяйственную 
деятельность правления. Секретарь 
партбюро тов. Аксенов ведет партий
ную работу в отрыве от хозяйствен
ных задач колхоза, не руководит дея
тельностью партийных групп в брига
дах. Коммунисты сельхЬзартели слабо 
пропагандируют решения январского 
Пленума ЦК КПСС.

Ларбигский райком КПСС пытался 
разбить консерватизм руководителей 
колхоза имени Сталина, повернуть 
его председателя тов. Соколова ли
цом к новым методам труда. В прош
лом году, например, в период заго
товки кормов и уборки урожая не
правильное отношение тов. Соколова 
к новым методам труда дважды об
суждалось на бюро райкома КПСС.

В середине января этого года бюро 
райкома КПСС вскрыло М'Ного недо
статков в организации зимовки ско
та и вновь поставило вопірос о внед- 
реніии я животноводство передовых 
методов труда.

^  С первого февраля мы устано
вим на фермах кор.модробилки и бу-

заявил на бюро заместитель предсе
дателя колхоза по ЖИВОТНОВОДСТВУ' 
тов. Кочетков.

Бюро райкома КПСС обязало прав
ление колхоза внедрить на фермах 
подсосный метод воспитания телят и 
ввести в рацион свиней и птиц сен
ную муку.

Для оказания помоіци в этом деле 
в колхоз выехала бригада райкома 
КПСС во гла.ве с членом бюро тов. 
Чі-маковьт. Бригада помогла органи
зовать «а высокоя'рской ферме кол- 
хо.іа и.меіш Сталчша подсосный метод 
выращивания телят. Там были по
добраны наиболее выоокоггродуктив- 
ные коровы-корми.ищы. Но как 
только бригада райкома КПСС уеха
ла из колхоза, пра.влеі}ііис заменило 
высокоудойных коров низкопродук
тивными животными, в  результате 
внедрение нового не дало нужного 
эффекта.

Непонятно, почему ярому консер
ватору Соколову все это сходит с 
рук?

А. КАРАТАЕВ.
(Наш соб. корр.).

К НИГИ, книги... На столах, 
полках, стеллажах. В

строгих и ярких переплетах.
Хочется каждую посмотреть, 
прочитать. Такое желание ох
ватывает каждого, кто зайдет 
в просторные комнаты нового 
дома под номером 59 по про
жекту имени Кирова в Томске.
Теперь это постоянное место
жительство областного библиотечного коллектора.

Радушный хозяин Константин Карпович Езангин — дирек
тор своеобразного книжного мира.

В Кі^пашевском районе есть поселок со странным названи
ем Юрты Езангнны. Давным-давно там ханты Езангины ус
тановили своя юрты, служившие защитой от трескучего нарым- 
ского мороза, снежных бурь и проливного дождя. Здесь про
мышлял потомственный рыбак отец Константина Карловича. 
Вместо росписи он ставил несколько закорючек. До учебы ли 
было? С трудом зарабатывал на пропитание семьи. Да и где 
учиться?

Новое время, новая жизнь пришли на берега сибирской 
Оби. По-иному сложились судьбы людей. Сын Езангина ~  Кон
стантин Карпович — получил все возможности для учения: за
кончил Томский университет.

— Мы хотим. — рассказывает Константин Карпович, — как 
можно полнее удовлетворить требования населения ііа книги. 
Судите сами, какой у нас размах: в минувшем году библиотеки 
области получили пополнение на 2,5 миллиона рублей.

В бибколлекторе скрещиваются многочисленные дорош, ве
дущие из далеких леспромхозов, рыболовецких артелей, кол
хозов, совхозов, промышленных предприятий, школ области. 
Сеть дорог становится все гуще: растут духовные запросы лю
дей.

На полках бибколлектора — произведения классиков марк
сизма-ленинизма, учебники по эстетике, сборники стихов 
А. Пушкина, проза Л. Н. Толстого, М. Горького, М. Шолохова...

РЛечтал ли полвека назад кто-нибудь из жителей деревень 
Томской губернии, об оперном искусстве? А теперь в списках 
недавно отправленной на село литературы значатся оперы 
Глинки, Чайковского.

— Язык цифр сух, но весьма убедителен, —  говорит комп
лектовщица районного отдела Галина Невинная. — Если в 
І952 году нз коллектора отправлялась литература в 259 сель
ских библиотек, то в прошлом году — в 486.

Вот очередная посылка для читателей библиотеки в Максим- 
кином Яре Верхне-Кетского района.

Максимкин Яр... В царское время — медвежий угол, место 
ссылки пламенного революционера Я. М. Свердлова. Чем же 
сейчас живут его жители? Это по их просьбе упакованы народ
ные сказы о любимом Владимире Ильиче Ленине, роман Ме
дынского «Честь», «Мои товарищи» — Гайдара, «Остров сокро
вищ» — Стивенсона, сборник рассказов Ероховца «Весенняя 
черемуха», стихи «Летят журавли» и другая литература.

Через руки трудолюбивого коллектива областного бибколлек
тора проходят целые горы книг. В день комплектования библи
отек здесь особенно оживленно. Библиотечные работники Том. 
ска внимательно слушают обзор новинок, который делает биб
лиограф И. А. Старшиника.

Растут стопки отобранной литературы. А когда выбор закоп
чен. к своим обязанностям приступает комплектовщица Л. Д. 
Шумакова.

Коллектив областного бибколлектора своим скромным тру
дом тоже вносит вклад в коммунистическое строительство — в 
формирование нового человека.

А. ТОРОВ.
На снимке: в районномотделе бибколлектора. Посылку в 

Максимкин Яр готовит комплектовщица Г. И. Невинная.
Фото К. Володина.

Завод—совхозу
Коллектив нашего 

завода шефствует над 
Рыбаловемнм совхозом 
Томского района.

На f прошедшем не
давно паіртийном соб
рании t завода было ре
шено гілждому цеху 
взять на себя конкрет
ные обязательства по 
оказанию шефской по
мощи ■вруженикам сов
хоза.

С этюй целью деле
гация инструменталь
щиков в составе на
чальника цеха, сеире- 
таря партийной орга
низации, инженеров 
тт. Штудеяа и Уколо
ва побывала на нелю- 
бинской ферме. Мы оз- 
нако.мились с хозяйст
вом фермы, выясни.ін. 
в чем тружежки села 
нуждаются. О своих 
впечатлениях раіссказа- 
ли на партийном соб
рании цеха.

Коллектив инстру
ментального цеха ре
шил своими СИЛЙ..МИ 
изготовить и смонтиро
вать на ферме три до

ильных агрегата, по
мочь в монтаже систе
мы водоснабжения в 
строящемся коровнике.

Представители сов
хоза теперь частые го
ста у нас в цехе. Не
давно побьтва-ти управ
ляющий фермой тов. 
Пичугин. секретарь 
партийной оірганизации 
тое. Плотников.

Для совхозной ма
стерской мы передали 
наборы инструментов 
— ключи, сверла, пло
скогубцы. Изготовлены 
и переданы запасные 
части к доильным аг
регатам, ре.монтирует- 
ся электродрель, кото
рая в б.-вшайшее вре
мя будет отправлена в 
совхоз.

Икстру.мѳнталыдики 
решили помочь нелю- 
бинцам полностью л^- 
ханизировать все гру- 
дое.мкие операции на 
ферме. Для этой цели 
потребовались еще че
тыре электромотора. 
Кс.мсомольцы нашего 
цеха обратились к ком-

механо- 
цеха с

сомольцам 
сборочного 
просьбой помочь соб
рать эти моторы. На 
днях ОКИ будут готовы.

в  совхозе строится 
детский сад. Коллек
тив цеха решил ищчтго- 
вить котел и трубы, 
смонтировать там во
дяное отопление. Мы 
также красочно офор
мим строяищйся в по
селке Нелюбино клуб, 
скомплектуем библио
теку художественной 
литературы для жи
вотноводов.

По воскресеньям бу
дем коллективно выез
жать в совхоз для ока
зания помощи в прове
дении различньк сель- 
скохозяйстветтеых ра
бот.

В. КАРТАШОВ, 
начальник инсіру- 

мектальнсго цеха 
завода «Сибэлектро- 

мотор».
М. ЗУДИН, 

секретарь партийной 
f организации цеха.

падеж поросят. И это не случайно, дем изготавливать сенную муку, —

Вошел в строй новый Ж t  ША Ж~Ъ ЖЖ ЖТі Ik У? TW ж л  с т р е т т -
заводской корпус. Сдан - ■  Ш Ж Ж Ж  ̂ Ж /Ш Ж Ж̂  j  Ж ^Ж  ся запутать за-казчіиков,
в эксплуатацию много- М Ж ш Ж Ж  Ж Ж л  Ж Ж Жт^ %/ Ж Ж Ж обм анпь госудзерство.
квартирный лом... Пост
роена новая школа... Каждое такое 
сообщение —  весть еще об одном 
рубеже семилетки, взятом тем или 
иным коллективом. К нам, работни
кам статистического упраівлемия, та 
кие известия поступают в форме от- 
четчіости по капитальному строитель
ству.

Эта отчетность дает представление 
о ходе строительства и 'вьшо.тнении 
государственного плана по всем 
объектам, которые строят в Томске 
и области. Она —  источіник данных, 
необходимых для контроля за  вьшол- 
нением государствеиных планов. 
Данные отчетов позволяют выявить 
новые резервы в строительном про
изводстве, вскрыть недостаткіи в 
использовании материальных, фи
нансовых и трудовых ресурсов.

Надо ли напоминать о том, что 
каждая цифра, проставленная в этих 
документах, должна отражать под
линное положение дел на стройке 
или заводе? Оказывается, надо. Ру
ководители .\гногих оргализаций Том
ской области зачастую в отчетах, 
посылаемых статистическому управ
лению, пытаются предсташіить поло
жение более благополучным, чем оно 
есть в действительности.

Разве неизвестно д>фектору Том
ской ГРЭС-ІІ тов. Мосину, что любой 
агрегат или, как показывается в от
четности, «производственная мощ
ность» считается принятой лишь в 
том случае, если акт об этом не 
только подписан государственной 
приемочной комиссией, но и утверж
ден инстанцией, назначивічей эту 
комиссию? Конечно, извосгно. Одна
ко T 0.B. Мосин подписал отчет по 
капитальному строителіетву за сен
тябрь прошлого года, в котором ука- 
ваво, что в  сентябре введен в экс- 
ояуатадин) на Томской ГРЭС-П ко- 
TW 3^ 8 , В действитсльзостц из-за

кр^чіных недоделок, допущенных 
с-тромтеля.ми ГРЭС-ІІ и  особенно мон- 
таяиниками участка «Оибэнергомоаі- 
таж », государственная комиссия 
смог.ча подписать акт о вводе агре
гата в строй только в  ноябре.

Началыіик управления мясной и 
молочной промьгаіленіностй Томского 
совнархоза тов. Новиков показал в 
отчете, что птицефабрика Поросин- 
ского откормосовхоза была сдана в 
эксплуатацию в июле прошлого го
да. А 'В июле 'на фабрике еще толь
ко строили холодш ьник, было мно
го недоделок и по строительству, и 
в монтаже оборудования. Ліясвида- 
ция недоделок на фабрике затяну
лась до сентября.

Такой «ввод» предприятия в 
строй, а  по существу обман государ
ства, —  не единственный случай в 
практике руководителей управления 
мясной и молочной промышленности 
Томского совнархоза. В отчете за 
июнь прошлого года они показали, 
что сдан в эксплуатацию холодиль
ник «а ТОМСКО.М мясокомбинате. На 
деле холодильник был достроен и 
прішят государствешіой комиссией 
только в августе.

Еще больше путаницы и прямых 
приписок допускают иные руководи
тели в отчетах о вводе в строй жи
лых домов. Начальник бывшего Том
ского комбината неруднцх материа
лов тов. Харько'В в отчете за прош
лый год указал, что на комбинате 
сдан в эксяілуатацию 971 квадрат
ный метр жилой площади. Между 
тем, дома, о которых идет речь, и до 
сих пор не приняты в эксплуатацию.

Список руководителей, не счита
ющих зазорным показать в государ
ственном отчете сданным еще недо
строенный дом, можно продолжить. 
В него входит и начальник Томского 
электромеханического института ин
женеров железнодорожного тран
спорта тов. Серегин, В отчете за

прошлый год он показал введен'ными 
в эксплуатацию 1 .109  квадратных 
метрОіВ жилой площади. В «введенном 
в строй» 40-квартиіриом доме по
проспекту имени Кирова к концу 
прошлого года еще не было отопле
ния. Он не сдан в эксплуатацию и 
до сих пор.

Немало приписо'К к  цифрам госу
дарственной отчетности по вьшолснс- 
кию плана допускают и некоторые 
руково.дителй строительных о ргаш - 
заций. Своеобразный «рекорд» в 
этом поставил начальник УНР-131 
тов. Цукерник. Он на 1 .157  тысяч 
рублей (в старых ценах) завысил 
сто ігмость строіительно-моіггажіных 
работ, выполненных в 1960  году на 
стройках города Асино и Аошовско- 
го лесоперевалочного и дв'ревообра- 
батывающего комбината. То>в. Цукер- 
ник включил в вьшолненне плана 
строительно-монтажных 'работ стои
мость форм для изготоівленіия фиб
роцементных плит, отлично зная, 
что стоимость изготовленного на за- 
[5оде оборудования не в-ключается в 
строительно-монтажные работы. А 
затем приплюсовал сюда же стои
мость литья для монтажа этих форм. 
Считая, видимо, что 843  тысячи 
рублей, которые приписаны таким 
образом, недо<статочны для того, 
чтобы создать видимость благополу
чия, тов. Цукерннк включил в гра
фу строительно-монтажных работ по 
цеху фиброцементных плит еще 
стоимость электрооборудования и ка
белей.

Эти приписки на сумму около 
900  тысяч рублей легко могли об
наружить заказчики —  инженеры 
окса Асиновского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего комбината. 
Но оші, не усомнившись, подписали 
акт на выполненные работы.

После вмешательства облстатущ- 
равления нритгисанные суммы были 
сняты. Иначе и  быть не ш гл о . Тов,

Налицо и  ж елаете полу
чить неположенные сотни тысяч 
рублей в фонд ваработвой Пѵчаты, по
скольку в него отчисляется более 30 
процентов стоимости строительно
монтажных работ.

Видимо, этими же «соображения
ми», весьма далекими от интере'сов 
государства, руководствовался уп
равляющий трестОіМ «Томскстрой» 
тов. Исаков, включивший в объемы 
сданных р а ^ т  еще незавершенное 
производство, при контрольных об
мерах н а участках «Томскстроя» ра
ботники Госбанка выявили пршиаюи 
на 2 13  ты сяч рублей (в старых це
нах).

Руко-водителій управления строи
тельства и промышленности строй
материалов Томского совнархоза, 
партийные и  профсоюзные организа
ции трестов, управлений и строек 
терц'имо относятся к  припискам, не 
дают приищшиальной оценки этим 
антигосударственным действиям. А 
ведь дело идрт о честности руково
дителя, о его правдивости перед пар
тией, народом.

Январский Пленум ЦК КПСС в 
своем решении отметил, что нахо
дятся и такие руководители, кото
рые, стремясь прикрыть свою без
деятельность и создать видимость 
благополучия, становятся на пре
ступный путь обмана государства, 
допускают очковтирательство, припи
ски и другие антигосударственные 
действня. Пленум ЦК КПСС потре
бовал объявить решительную борь
бу против подобных явлений, вос- 
питыівать кадры в духе честности и 
правдивости перед па^ртией и наро
дом, в духе высокой ответственно
сти за порученное дело.

К. МЕРНУЛЬ, 
начальник сектора статистики 
капитального строительства об
ластного статистического управ
ления.

Вначале мне показалось, что в ма
стерской ни души. Тусклые лампочки 
ти.хо лили из-под пото.чка желтова
тый свет на стальные внутренности 
тракторов, на серые ленты гусениц, 
безжизненно обвисших на подстав
ках. Картину оживляла лишь боль-, 
шая, сделанная из железных труб и 
кирштча печь, в которой весело по
трескивали дрова.

Мой спутник —  колхозный учет
чик, смуглолицый паренек с под
вижными карими глазами, проворно 
выскочил на середину помещения и 
негромко позвал:

—  Вылазь, товарищ ученый. Кор
респондент приехал. Ремонтом инте
ресуется. ;

—  Какой ученый?
—  А Платонов, § р и г а д ц р ,о т в е 

тил учетчик, но видя, что я ничего 
не понял, пояснил: —  Это его так 
прозвали.

Пз-за тракторной рамы показалась 
широкая, обтянутая засаленной тело- 
греГікои спина, потом полное с круп
ным носом лицо механизатора. Лицо 
сосредоточенное, в глазах досада.

—  Будет тебе, Васька, балаганить! 
Скажи лучше, когда из РТС поршне
вые привезут.

—  Не серчай, дядя Ваня. Это лю
бя, —  сказал паренек и, подмигнув 
мне, заговорщицки добавил:

—  Вот товарищ, наверное, инте- 
реісуется, как ты  к науке приобщил
ся.

—  Хватит, говорю! —  пробасил 
гневно Платонов, —  не то я  тебя к 
гаечному ключу приобщу.

Василий отскочил на почтительное 
расстояние, а бригадир, сю'тившись 
за свою горячность, виновато улыб
нулся:

—  Привяжется, как репей!
Мы познакомились. Присели на

слесарный верстак и заговорили о 
трудностях ремонта, о нехватке зап
частей и о прочих делах, которые 
волнуют в зимнее время сельских 
механизаторов. Учетчик услужливо 
угостил бригадира «Беломором» 
устроился тут же на краешке про
питанной маслами и  горючим табу
ретке. '

Мне хотелось расспросить Плато
нова, почему его прозвали «ученым», 
но я  не знал, как это сделать, чтобы 
нечаянно не  ̂обидеть человека. Выру
чил Василий, который, действитать- 
но, прігвязчив, как репей. Он в кон
це концов уломал бригадира.

—  Насчет «ученого» —  это чепу
ха. а  случай был такой...

Сделав глубокую затяж ку, Плато
нов не спеша погасил окурок и на
чал рассказывать.

—  Было это в прошлом году под 
осень. Зябь мы тогда уже заканчи
вали. Приехал к  нам на стан дирек
тор РТС Назаров. Может быть, знае
те его? Строгий такой, но справедли
вый, уважаемый у нас человек. «Со
бирайся, говорит, Иван Флегонтье- 
вич, в город со мной поедешь». Как 
это, спрашиваю, в город? А зябку кто 
будет допахивать? А он: «Ничего, до
п а ш у  и без тебя. Одним словом, со
бирайся и утречком —  в РТС. С 
правлением согласовано».

Больше я  возражать не стал. При
выкли мы еще с эмтээео»ских вре
мен Михаила Михайловича слушать
ся.

По дороге в областной центр Ми
хаил Михайлович рассказал мне, что 
приглашают^^нас на ученый совет 
сельскохозяйственного института. 
Звания, говорит, научные будут при
суждать, ну, а мы должны присут
ствовать, вроде как народные заседа
тели от производства.

В институт тот добрались трам
ваем.^Ну, и роскошно там. я  вам ска
жу. Кругом сад, цветов разных ви
димо-невидимо. Для каждой науки
целый этаж отведен. В н и з у _  зала
для тракторов. Они во всех видах 
представлены и ^  разрезе, и  5  де
талях. В соседстве-—Ц(?мещения для

Дйй. Кругом чистота и порядок, не 
то что у нас при РТС на курсах...

Встретил нас Павел Александро
вич. Это —  научный работник, ко
торый три сезона подряд ставил у ме
ня в бригаде опыты с лемехами. Он
то, оказалось, и .должен отчитать
ся перед советом ученых, чтоб науч
ную степень получить. Да...

Платонов достал новую папироску, 
закурил, чему-то усмехнулся про се
бя и продолжал:

—  Как зашел я  в ту  залу, по пер
вости оторопел. Щ род Kj^yro^ «чин
ный, Тблидный. все больше в очках 
да лысоваты. Одно слово —  наука. 
Не  ̂то. ^то на . нащих э*!Т9эсовских 
собраниях. И никто, .между прочим, 
не курит.

Сели мы с Михаилом Михайлови
чем за крайний столик и слушае.ч. 
что умные люди говорят. Сперва 
председатель повестку объявил, по
том докладчику Павлу Александрови
чу слово предоставил.

С.МОТРЮ на своего старого знакомо
го и удивляюсь. Словно подменили 
человека. Мужик он рослый, покруп
ней меня, характером веселый. Шут
ки шутил похлеще Васьки учетчика.

рить, что твой пулемет. Я, говорит, 
целый год следил за этой диссерта
цией, как она составлялась, и  ч п ь  
не тысячу ошибок подметил. Мало, 
дескать, теории сочинено да ае все 
в лабораториях опробовало. Нельзя, 
говорит, за такое дело лаучное зва
ние давать.

Слушал я его, а в душе злоба по
дымалась. Как. думаю, так нельзя? 
Человек, можно сказать, ни дня, ни 
ночи не знал, для производства ста
рался, а тут его в порошок стирают. 
Сказал в перерыве о своих думах 
Михаилу Михайловичу. А он в ответ: 
«Ты выступи. Иван, с трибуны». Да 
кто ж  меня, говорю, тут слушать-то 
станет с .моей академией? «Ничего.— 
говорит. —  послушают. Пойду-ка 
скажу, чтоб тебя в прения записа
ли...» .
'^ р и г а іи р  снова замолчал, зажег 
потухшую папиросу. Его пышнйе 
русые брови сдвинулись к  переноси
цѣ. Видно было, что воспоминания 
рассказчика взволновали. Пауза за
тянулась.

А тут ссутулился, в краску вошел, 
галстучек все пальцами теребит и 
говорит как-то глуховато. Одним сло
вом. —  тушуется.

Мне, конечно, трудновато было 
понять всякие там научные выраже
ния. Но в общем-то разобрался, что 
разговор ведется о лемехах, которые 
и привозил в мою бригаду испыты
вать Павел Александрович.

Ну и лемеха, должен вам сказать, 
—  золото!. До того они нашим хлоп
цам понравились, что слов нет! Те
ми-то, что обычно на плугах стоят, 
крута три сделаешь и затупились —  
вези на оттяжку в кузню. А этиміц 
что ни больше бороздишь, то острее 
становятся. Павел Александрович 
пояснял нам, что весь секрет в за
калке. Одну стало быть сторону он 
потверже закаливал, другую —  по- 
слабже. Вот оно и получается, что 
мягкую землей стачивает, а лезвие, 
понятно, заостряется. Будто и про
сто, но никто вперед его недодумал- 
ся!

Кончился доклад, и лачалзгеь пре
ния. Первым вызвался толстый такой 
дядя, голова большая и начисто обри
та. Взял он своей лапищей книжку, 
по которой Павел Александрович док
ладывал. диссертацией она называет
ся, и зачал ею трясти да сердито при
говаривать: «Заглавие не точное 
про почву недосказано... диаграммы 
не тем манером поставлены».

Что ж , думаю, может, оно и так. 
Им, научным людям, виднее. К тому 
же он цитатки какие-то привел. Но 
когда кончил, поднялся другой. С ви
ду мужичишка так себе. Сухонький, 
личико остренькое, волосья редкие п 
торчком, а глаза, редко такие встре
тишь, как у рыси, злющие-презлю- 
щие.

Раскрыл он портфель свой, разло 
плугов, к у л ь т 5 ? а т ш ^ ^ ^  ПРОЧИХ йа как вачад тарато-

^  Ну, и как? —  осторожно осве
домился я. —  Выступили?

—  Пришлось, —  коротко ответил 
он.

—  Заскромничал дядя Ваня, —  
подзадорил Платонова учетчик. —  
Говори дальше: «Объявили, что слово 
чмеет знатный механизатор-тысячник 
Иван Флегонтьевич Платонов».

—  Уймись, —  оборвал парня рас
сказчик и продолжал:

—  Оратор я, ясное дело, неваж
нецкий. Речей держать не приходи
лось. Да и публика там не та, что на 
наших собраниях. Вышел я к  перед
нему столу и с ходу: «Как же так, 
уважаемый (это тому сухонькому), 
целый год вы,^ извините, фактики 
подбирали, чтоб хорошее дело заму
тить? В теориях Мы. может,, и мало 
смыслим, но нам, трактористам, но
вый лемех, что Павел Александрович 
произвел, огромное' облегчение сде
лал. С ним-то и скорость у  нас воз
росла и выработка соответственно. А 
без этого самого, как мы понимаем, 
теории разные, нн к  чему!». В дру
гой раз такого бы не наговорил, по
стеснялся бы в глаза-то, но тут шиб
ко уж в гнев вошел, даже дух захва
тывало...

И чем же кончилось заседание?
~  А хорошо. Тут еще кое-кто вы

сказался из молодых, ученый один 
старичок за Павла Александровича 
заступился. Да и председатель доброе 
слово сказал. Спорили, правда, до.тго, 
но труды нашего знакомого оценили, 
присудили ему кандидата наук.

—  И больше вы с Павлом Алек
сандровичем не встречались?

—  Как не встречаться! Он вчера 
тут был, Ваську за какие-то бумаги 
распекал. Он у нас теперь в эртэзсе 
главным инженером, —  с гордостью 
закончил свой рассказ бригадир s  
добродушно кивнул учетчику:

Ну, спать, т о  л г .
смевинк?
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В НОВОМ МИНРО'РАЙОНС
Улица Нахимова - 

(Г5л а  из сгкмых молодых в 
Томске. На ней в теку
щем году строители 
УН Р-787 начали созда
вать один из первых 
микрорайонов* города —  
Нахимовский. Оц будет 
примыкам'ь к привок
зальной шіощади и огра
ничиваться'* улицей На
химова и  проспектом 
имени Кирова.

В этом жилом массиве 
буді’т  возведены 6 вось- 
мидесятиквартирных ж и
лых домов площадью

13,5  Тысячи квадратных 
метров, детчіад и детясли, 
два гараж а для автома
шин, ледник и овоще
хранилище. Внутри рай
она —  площадка для 
детских игр. спортпло
щадка, беседки для от
дыха. Здесь будет поса
жено более тысячи де
ревьев я  семь тысяч ку 
старников.

В дни трудовой вахты 
в честь XXII съезда 
КПСС на стройке нового 
жилого массива трудят
ся коллективы УНР-739

и УН Р-787. Строители 
У ІІР-739 заклаѵдывагот 
фундамент 80-квартир- 
иого дома Хг 5 я  закан
чивают нулевой цикл та 
кого же дома X  3.

Стены лома Xs 4 вы
кладывает из кирпича 
одна из передовых ком
плексных бригад
УН Р-787 то'В. Снегирева. 
Вступая в соревнование 
за достойную встречу 
XXII съезда КПСС, 
бригада обязалась давать 
по полторы нормы в 
смену. Каждый строи-

М О С Т  С Т Р О И Т С Я
Многие томичи, проходя по 

набережной реки Ушайки, с 
интересом наблюдают за стро
ительством моста на проспекте 
имени Ленина. Но не многие 
из них знают, в каких слож
ных условиях приходится ра
ботать строителям треста 
«Томскстрой». День и ночь 
работают насосы, откачивая 
воду. Пядь за  пядью отвоевы
вают строители у реки ее 
дно. Бывают и неожиданности.

Однажды водой залило кот
лован, а  в нем остались насо
сы. Моторист Иван Нормантос 
нырял за ними в ледяную во
ду.

Башенный кран, как сто
рож, высится над всем строи
тельством, ежедневно перено
ся тонны грузов. Хорошо рабо
тают здесь плотник Карл Эду

ардович Лейтеяс с  сыновьями 
Мартыном и Геннадием. Эту 
дружную семью можно видеть 
везде. Какую бы работу они ни 
выполняли, сменные мастера 
спокойны: все будет сделано 
отлично, в срок..С  увлечением 
трудятся и рабочие бригады 
Кулиша.

Мартера тт. Прагер, Ходарев 
II Яп'рыінцев учатся в комму
нально-строительном технику
ме, но уже сейчас показывают 
себя зрелыми специалистами. 
И этот мост будет их экзаме
ном, отчетом перед трудящи
мися города.

Строители обещают сделать 
все для того, чтобы мост был 
построен в срок, сдан к от
крытию XXII съе.зда КПСС.

А. ВЕРХОВЕЦ, 
машинист башенного нрана.

тесіь ежесменно выпол
няет нормы я а  1 5 5 — 
160  процентов. Отлично 
трудятся каменщики
тт. Бамсбергер, Гофман, 
Васюков и Кашитский. 
Хорошо обслуживает
бригаду крановщик ба
шенного крана тов. Де
мин.

Передовой коллектив 
борется за  ^ а н и е  брига
ды коммунистического 
труда.

Л. БЕЛОЗЕРСКИЙ, 
мастер третьей строи

тельной площадки 
УНР-787.

ДЛЯ колхозных 
СТРОЕК

Большой объем отроительяых ра
бот нынче в  колхозе «Северное сия
ние» Бакчарокого района. Предсто
ит возвести свинариик, зерносушил
ку, птичник и  столярную мастер
скую. Здесь создана специальная 
бригада из десяти человек, которой 
поручили заготовку и  вывозку стро
евого леса.

Сейчас т а  усадьбу колхоза до
ставлено свыше 1 .500  кубометров 
леса, а  заготовлено более 2 .100 . 
Лесозаготовители обещают досрочно 
справиться с порученным делом и 
заіготовить дополнительно 4 0 0 — 500 
кубометров древесины.

М. КУЗНЕЦОВ.

ИДЕТ с б о р н ы й  ж е л е з о б е т о н
Новый цех сборного 

железобетона на заво
де JVfl 1 треста «Строй
деталь» будет круп
ным поставщиком же
лезобетонных конст
рукций для строитель
ства жилых домов. 
Здесь будут действо
вать две механизиро
ванные линии для про
изводства многопу
стотных панелей пере
крытий, линия для вы
пуска маршей, площа
док и балконных плит, 
арматурный пролет 
цеха.

В конце прошлого 
года введена в экс
плуатацию первая оче
редь строительства — 
линия по выпуску мно
гопустотных панелей 
для междуэтажных пе
рекрытий жилых до
мов. Ее производитель
ность — 20 панелей в 
смену. Производство 
их полностью механи
зировано. Бетон с ма
шины сгружается в 
приемный бункер и 
транспортером подает
ся в бетоноукладчик. 
Отсюда бетон поступа
ет в металлическую 
опалубку формовочной 
машины. Все техноло
гические операции по 
изготовлению панелей 
выполняются с по
мощью двух мостовых 
кранов.

Включаясь в сорев
нование за достойную 
встречу XXII съезда 
КПСС, коллектив цеха 
обязался дать сверх 
годового плана 1.000 

кубометров сборного железобетона, а лучшая бригада бетонщи
ков тов. Аксенова, обслуживающая механизированную линию, 
дала слово выполнить к 17 октября десятимесячное задание.

В дни трудовой вахты в честь XXII съезда в цехе наращива
ют производственные мощности. Монтируется вторая линия для 
производства многопустотных панелей перекрытий. Заканчи
вается монтаж линии для выпуска лестничных маршей, площа
док и балконных плит. Вводится в эксплуатацию арматурный 
пролет цеха.

На снимке: новая механизированная линия по производству 
многопустотных панелей на заводе № 1 треста «Стройдеталь».

Текст и фото К. ЮРГИНА.

П р о в о д ы
зим ы

в  городе Колпашево состоя
лось большое народное гулянье, 
посвященное проводам зимы. На 
улицах, стадионе, на реке Оби 
до позднего вечера не смолкали 
смех и шутки.

В широких скверах по улице 
, Белинского были организованы 
I различные аттракционы, занима- 
' тельные игры. Большой интерес 

вызвало традиционное катание 
на русских тройках с бубенцами.

[ Любители конного спорта -с увле
чением смотре.чи состязания ры- 

I саков и  тяжеловозов. Многие ко.ч- 
' пашевцы приняли участие в 

лыжных, конькобежных и  стре.ч- 
ковых соревнованиях. Для юных 
участников праздника были уст- 

t ровны ледяные катки. Торговые 
» работники организовали на ули

цах продажу блинов, сибирских 
пельменей.

Праздник завершился выступ
лениями коллективов художест- , 
венной самодеятельности.

С. НЫТМАНОВ.

Успехи
сплавщиков

Коллектив Усть-Чулымсно- 
, ГО рейда несет трудовую , 

вахту в честь XXII съезда 
, КПСС. Бригада И. Гоняева на 
, сбивке бон ежедневно выполня- 
, ет нор.мы на 120 процентов. Не 
, отстает от нее коллектив, руко- ,
, водимый П. Никоненко. Успеш

но справляются с заданием , 
бригады П. Видеркера 
А. Алексеева. О. ПРИБС.

Парижской коммуне 90лет
ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). 

Общественность французской сто
лицы торжественчо отметила 90-ю 
годовщину Парижской коммуны.

По инициативе Французской 
коммунистической партии под 
председательством секретаря ЦК 
Жака Дюкло вчера вечером в зале 
«Мютюалитэ» состоялось большое 
торжественное собрание. Сюда 
пришли ветераны Коммунистиче
ской партии, участники движения 
сопротивления, бывшие фронтови
ки, представители массовых обще
ственных. профсоюзных и студен
ческих организаций Парижа. В за
ле много молодежи.

Участники собрания горячо при-, 
ветствовалн занявших места в 
президиуме руководителей Фран-j 
цузской коммунистической партии* 
и профсоюзов, видных обществен-' 
ных деятелей, делегатов различ
ных округов Парижа,

Кандидат в Ч7 ;̂ны Политбюро 
ЦК ФКП Роже Гароди выступил с 
докладом.

Парижская кг-ммуна, сказал 
оратор, родиласі из восстания 
против предательства буржуазии.

Она преследовала двойную наци- 
,ональную и социальную цель: ос
вобождение Франции от ига за
хватчиков и освобождение рабоче
го класса от ига капитала.

Тот же классовый дух побужда
ет ныне ту же буржуазию и ее ру
ководителя — крупный капитал 
соглашаться на вооружение За
падной Германии, на передачу 
гитлеровскому генералу Шпейде- 
лю командования французскими 
ди-визиями, на передачу лагерей 
Сиссона и Мурмелона в распоря
жение нового вермахта.

Коммуна, сказал в заключение 
Роже Гароди, пережила лишь од
ну весну, но эта парижская весна 
'Стала тіервой весной человечества. 
-Искры пожара, зажженного Ком
муной, воспламенили весь мир. 
Идеи Коммуиы восторжествовали 
на одной третьей части земного 
ша/ра.

На заключительные слова Роже 
Гароди зал ответил громовой ова
цией. В едином порыве участники 
собрания встают и поют междуна
родный гимн пролетариата «Ин
тернационал».

Советский павильон 
один из лучших

ДЕЛИ, 17 марта. (ТА-СС). В 
Калькутте закрылась продолжав
шаяся свыше двух месяцев первая 
всеиндийская национальная сель
скохозяйственная выставка. Для 
участия в смотре достижений сель
ского хозяйства был приглашен 
Советский Союз,

Павильон Советского Союза на 
выставке, занимавший площадь 
более 6,5 тысячи квадратных мет
ров. пользовался огромной попу
лярностью. С советскими экспсша- 
таміи ознакомилось свыше 2 мил
лионов посетителей. В центре вни
мания гостей павильона Советско
го Союза неизменно находилась 
специальная п.чощадка, где в дей
ствии де.монстрировалась могучая 
современная техника, которой во
оружены советские труженики по
лей, Здесь было выставлено свы
ше 70 образцов различных сель
скохозяйственных машин, многие 
из которых уже заслужили добрую 
славу на полях Индии.

„Империалисты не могут осуществить 
своих целей в Конго̂ ^

КАИР, 17 марта. {ТАСС). Газе
та «Аль-Ахрам» публикует полу
ченные из Стэнливиля ответы гла
вы законного правительства Рес
публики Конго Антуана Гизенги 
на вопросы газеты.

Гиэенга категорически опроверг 
распространявшиеся западными 
агентствами слухи о том, что в 
Стэнливиле якобы была сделана 
попытка совершить «переворот», 
«Цель всех этих слухов, — под
черкнул Гизенга. — состоит в том̂  
ч т^ ы  посеять раскол в наших ря 
дах, подорвать моральный дух на
шего народа, доверяющего нам 
возлагающего на нас большие на
дежды в деле спасения страны 
вывода ее из состояния кризиса и 
нынешних затруднений».

В ответ на просьбу высказать 
свое мнение относительно позиции 
ООН в Конго. Гизенга сказал: 
ООН занимается в Конго опасной 
игрой. С самого начала своей мис
сии в Конго и до настоящего вре
мени ООН и ее генеральный сек
ретарь Даг Хаммаршельд нгнори-

Бундесвер
„оккупирует"

Англию
БОНН, 17 марта. {ТАСС). Тер

ритория Англия все больше пре
вращается в район военных манев
ров западноГ^манскоро бундесве
ра, Как сообщает сегодня печать, 
между военными министерствами 
ФРГ и Англии достгнуто согла
шение о предоставлении в распо
ряжение военно-морских сил ФРГ 
английской военно-морской базы 
Скапа Флоу, бывшей в двух миро
вых войнах главным военным пор
том английского флота.

Одновременно для танковых 
учений бундесверу предоставляет
ся английский полигон в ірайоне 
Каслмартин (Уэльс). Западногер
манский бундесвер получил также 
согласие английских властей на 
сооружение в Англии ряда скла
дов оружия и других военных ма
териалов.

Ответы Л. Гизенги 
на вопросы каирской 

газеты

руют выполнение решений Совета 
Безопасности. Такая позиция и.ме- 
ет целью ликвидацию националь
но-патриотических элементов в 
стране.

Гизенга указал, что в его распо
ряжении и.меются данные о финан
сировании иностранными государ- 
с'гвами банд Мобуту. Посредником 
в этом деле является Касавубу, К 
нему, как сказал Гизенга, непре
станно поступают денежные сред
ства, которые он использует для 
подкупа солдат и офицеров ар.мии 
и других конголезцев.

На вопрос о причинах отхода 
правительственных войск с пози
ций на севере Катанга и в ряде

других районов, несмотря яа то, 
что население приветствовало их 
и не препятствовало их продвнжС' 
нию, Гизенга указал, что его вой
ска отош.ля только из района Лу 
луабурга, вследствие маневров 
ООН.

Гизенга осудил решения танана
ривского совещания марионеток 
как попытку «балканизировать» 
Конго, т. е. «создать в стране по
ложение, подобное тому, которое 
существовало на Балканах, когда 
там проводилась империалистиче
ская политика превращения их е 
пороховой погреб». «Это - именно 
го, — заявил он, — к чему стре
мятся империалисты. Однако они 
не смогут осуществить своих це
лей, так как наш народ требует 
уважения к своим демократиче
ским институтам и прежде всего к 
парламенту, а подавляющее боль
шинство в парламенте поддержива
ет единство Конго».

Тысячивосторженных записей 
оставлены в книге отзывов. Совет
ский павильон, по признанию мно
гих посетителей, был одним из 
ілучших на выставке. Устроители 
выставки удостоили павильон Со-, 
'ветското Союза специальной пре
мии.

Участие Советского Союза в на
циональной сельскохозяйс-гвеиной 
выставке послужит делу дальней
шего укрепления дружбы и плодо
творного сотрудничества между 
индийским и советским народами.

Заявление Белого дома
ВАШИНГТОН, 17 марта. 

(ТАСС). Президент Кеннеди при
казал немедленно прекратить за
держание газет и другах печатных 
материалов, поступающих в США 
из социалистических стран.

Сообщая об этом корреспонден- 
та.м, секретарь Белого дома по во
просам печати Сэлинджер указал, 
что практика задержания и пере
хвата всех почтовых отправлений 
в СШ.А. из социалистических стран 
существовала с 1948 года.

Матч-реванш Таль— Ботвинник

СШН форсируют 
доставку оружия 

в Лаос
ЛОНДОН, 17 марта. (ТАСС). 

Соединенные Штаты усиливают 
военную помощь группировке Бун 
Ума—Фуми Носавана, сообщил се
годня из Вьентьяна корреспондент 
агентства Рейтер.

Корреспондент указывает, что 
одна из причин увеличения воен
ной помощи состоит в росте чис
ленности вооруженных сил Бун 
Ума—Фуми Носавана и интеяся- 
фикации боев в Лаосе.

х о т я  по У Т Р Ш  ЗВЕНИТ МОРОЗЕЦ...
Еще по утрам звенит 

морозец, зато в пол
день, глядишь, и дох
нет югом, йригреет яр- 
кое-яркое солнце.

Стройные красавицы- 
пихты и ели в лесу кое- 
где сбросили отяжелев
шие «песцовые» ворот
ники. Слышно, как 
пригретая на ветке 
синица усердно насви
стывает; «синь-синь». 
Из мелкого непролаз
ного ельника, утонув
шего в сугробах, слы
шится нежный брач
ный посвист — пере
кличка рябчиков. Они 
уже по-весеннему раз
бились на пары.

Подает свой , голос и 
неутоми.мый верхолаз 
— дятел. Он уже гото
вится к весенней про
филактике леса и на 
засохшей березе про

бует прочность своего 
долота-клюва.

Вот проголодавшаяся 
остроухая шустрая бе
лочка выскочила из 
своего теплого гаезда- 
гайна, мигом спусти
лась с дерева и, зорко 
озираясь, принялась 
разыскивать завтрак— 
кислую, прозимовав
шую под снегом ело
вую шишку.

Все усиливающаяся 
бескормица заставляет 
и хитрую лисицу рас
ширять поле своей 
деятельности. Вот она 
— плутовка услышала 
невдалеке под снегом 
еле уловимый писк, ми
гом прыгнула туда и 
замерла... Определив с 
безукоризненной точ
ностью место, где шур
шит мышь, лиса, как 
подброшенная пружи
ной, взметнулась вверх 
и, стараясь с налета 
пробить толовой толщу 
снега, нырнула в него. 
Но снег уже затвердел, 
и номер не удался. От

ряхнувшись, лисица об
лизнулась, расггус'пила 
пышную «трубу»-хівост 
и ловила свою «вере
вочку» дальше, в глубь 
вырубки.

Глубокий снежный 
покров упрятал от зай
ца его излюбленные 
жировые места — об
ширные поля и зеленя. 
Теперь косой вынуж
ден <^итать по ночам в 
.мелких густых осинни
ках. Здесь, трусливо 
прислушиваясь к каж
дому шороху, прыгает 
он от кустика к кусти
ку и гложет горькую 
кору. Но чуть хрустнет 
ветка, как беляк 
стремглав выкатится 
на ближайший сумет, 
привстанет столбиком 
на задние лапки, попря- 
дет длиннущими уша
ми. прислушается... Не 
заметив ничего опасно
го, зверек затрусит об
ратно и вмиг затеряет
ся в ночной темноте.

Уже сбросили свои

украшения — рога—и 
бродят впереди стада 
самцы-лоси. От самок 
не отличишь их теперь 
издали, только выдают 
оставшиеся на месте 
бывших .рогов «зерка
ла».

Все дольше и доль
ше засиживаются на 
макушках раскидистых 
беірез ватаги тетере
вов. Оки пока молча 
купаются в ярких, ве
селых лучах солнца. 
Их сородичи, лесные 
отшельники - глуха
ри, после скудного зав
трака смолистой хвоей, 
цет-нет да вылетят на 
опушку или просеку, 
взгромоздятся на вер
шину остроконечной 
ели и изучают пред-, 
стоящие маршруты к 
местам токовищ.

По всему чувствует
ся, что весна делает 
свои шаги уверенно.

Д. КРЕПАК.

МОСКВА. 17 марта. (ТАСС). 
Ходом королевской пешки на два 
поля начал сегодня чемпион мира 
Михаил Таль вторую партию 
матч-реванша. В ответ экс-чемпи
он мира Михаил Ботвинник, иг
равший черными, избрал защиту 
Кароканн. Этот дебют требует от 
противников глубокого стратегиче
ского плана действий. Напомним, 
что в первом матче с Талем (1960 
год) Ботвинник применял черными 
защиту Каро-канн в шести парти
ях, однако набрал в них скромный 
результат — 2,5 очка. На этот раз 
Ботвинник несколько изменил по
рядок ходов, и после девятого хо
да конь Д5 получил надежную по- 
*зицию в центре.

На 13-м ходу Ботвинник начал 
•перебрасывать фигуры на коро
левский фланг и создал сильное

давление. Вероятно, 17-й ход чер
ных был недостаточно активным и 
Талю удалось нейтрализовать уг
розу черных фигур. После разме
на коней, а затем ладей, позиция 
упростилась. За час до перерыва 
на доске создалась позиция, в ко
торой ферзь, слон и шесть пешек 
Таля борются против ферзя, коня 
и шести пешек Ботвинника.

МОСКВА. 18 марта. (ТАСС). 
Заключительная часть второй 
партии матч-реванша проходила в 
обоюдном цейтноте. В эндшпиле 
Ботвинник допустил неточность, 
которой воспользовался Таль. Пе
ред контрольным ходом Талю уда
лось жертвой пешки создать отда
ленную проходную пешку по ли
нии «А», Партия отложена в ост
рой позиции с инициативой на сто
роне чемпиона мира.

Самогонщица наказана
21 февраля группа дружинни

ков села Вершинино Томского рай
она под руководством председате
ля сельского Совета С. А. Юриче- 
ва установила, что В. Г. Попова 
гоштт самогон. У нее были изъяты

два литра первача и аппаратура.
Решением исполкома Верпта- 

нинского сельсовета В. Г. Попова 
оштрафована. Дело на нее переда
но в товарищеский сѵд.

Н. ТАРАСОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 19 марта ожидается перемен
ная облачность, по северо-запад
ным районам слабый снег, по ос
тальным районам — без осадков, 
ветер юго-восточный, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура возду
ха от 2 градусов мороза до 3 гра
дусов тепла.

В последующие два дня — об
лачная погода с длительными про
яснениями. преимущественно без 
осадков, ветер 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха ночью 
13 — 18 градусов мороза, при 
прояснениях — 15 — 20 градусов 
мороза, днем — от 1 градуса 
тепла до 4 градусов мороза.

Мяр— Алжиру!
ПАРИЖ. 17 марта. (ТАСС). Из

вестие о том, что после шеста с 
лишним лет кровопролитной вой
ны французское правительстео 
впервые выразило желание начать 
официальные переговоры с Вре
менным правительством Алжир
ской Республики «По вопросу о 
самоопределении алжирского наро
да и связанным с этим пробле
мам» с удовлетворением встречено 
французской общественностью. 
Учитывая, что Временное прави
тельство Алж.ирской Респуб.чики 
уже давно заявляло о своей готов
ности вступить в прямые перегово
ры о гтаірантиях свободного воле
изъявления алншрского наірода, и 
весь ход событий ведет к тому, 
что алжирская проблема может 
быть разрешена только путем пе
реговоров, цгарокие круги фран
цузского народа выражают надеж
ду на то, что час восстановления 
.мира в Алжире уже не за горами.

Представившаяся сейчас воз- 
.можность покончить с колониаль
ной войной вызвала новую волну 
выступлений французского народа 
за мир. Не упускать эту возмож
ность, немедленно вступить в пе
реговоры с Временным правитель
ством Алжирской Республики и 
дать Франции и Алжиру долго
жданный мир — с такими т р е ^  
вакиями выступили вчера участ
ники массовой демонстрации моло
дежи в городе Экс-ан-Проватс, ин
теллигенция департамента Морби- 
ан, ірабочне ряда заводов в депар
таменте Мозель.

В одном .іишь департаменте 
Приморская Сена возникли в по
следние дни 20 новых «комитетов 
борьбы за мир в Алжире», в кото
рые вошѵти коммунисты, социали
сты, католики, радикалы.

Руководство всеобщей конфеде
рации труда призвало всех трудя- 
ццгхся страны удвоить усилия в 
борьбе за восстановление .̂ п̂ ■pa в 
Алжире, пресекать все попытки 
колониалистов сорвать переговоры, 
сделать так, чтобы мир стал^ре;. 
альностью завтрашнего дня.

ИЗВЕЩЕНИЯ
20 марта, в 6 часов вечера, в 

помещении Томского межсоюзного 
клуба состоится очередное заня
тие народного университета право
вых знаний. Темы занятий на фа
культете народных дружин: «Ка
кие основные законы должен 
знать дружинник», «Формы и ме
тоды работы народных дружин». 
На ф^ультете товарищеских су
дов состоится занятие на тему: 
«Особенности рассмотрения уго
ловных дел в товарищеских су
дах».

V
20 марта, в 7 часов вечера, в 

помещении обллектория состоится 
очередное занятие факультета об
щественно-политической жизни на
родного университета культуры. 
Тема: «Успехи строительства со
циализма в странах нарюдной де
мократии».

V
21 марта в помещении Томско

го областного лектория проводит
ся первая Томская городская кон
ференция по озеленению города, 
организованная Томски.м отделе- 
ние.м Всероссийского общества со
действия охране природы и озеле
нению населенных пунктов и СІі- 
бирхжим бота'Ническим садом.

Приглашаются работники пред
приятий, заводов и учреждений и 
актив.

Начало конференции в 10 час. 
утра.

Президиум отделения Обще
ства содействия охране приро
ды и озеленению населенных 
пунктов.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр нмевн В. П. Чкалова

19 марта днем —
«Иркутская история», 

вечером — «Четверо под одной 
крышей».

Начало спектаклей: дневного 
12 час., вечернего — в 7 часов.

Кинотеатр имени М. Горького
19 марта — цветная художест

венная кинокомедия «Леон Гаррос 
ищет друга». Сеансы: 10. 12. 2.
4. 6. 8. 10.

Зал кинохроники
19 марта — художественный 

фильм «Дело о разводе». Сеансы: 
9 -30 ,11 ,12-35,2-10. 3-45, 5-20, 
6-55, 8-30, 10-05.

Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных
19 марта. Большой зал—новый 

художественный фильм «Леон Гар
рос ищет друга». Сеансы: 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50, 8-40,
10-30. Малый зал •— цветной худо
жественный фильм «Атаман кодр». 
Сеансы: 10. 11-30, 1, 2-30. 4, 5-30
7. 8-30, 10.
Дом культуры завода «Томкабель»

19 марта — «Человек с буду
щим». Сеансы: 2-45, 4-30. 6-15,
8.

20 марта — «Операция «Коб
ра», Сеансы: 4-30, 6-20. 8-10, 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
19 марта—«Операция «Кобра». 

Сеансы: 1. 3, 5.
Дом культуры ГРЭС-2 

19 марта — «Тринадцать». Се
анс в 11 час, дня. «Месть». Се
ансы: 3, 5, 7.

Клуб имени Сталина
19 марта—«Леон Гаррос ищет 

друга». Сеансы: 4. 6. 8. 10.
20 марта — «Граф Монте Кри

сто» (первая серия). Сеансы: 4, 6, 
8 , 10 .

Межсоюзный клуб 
19 марта—«Во власти золота».

Сеансы; 4, 6.

Воскресенье, 19 марта 
15.00. Кнновикторина для 

школьников «Кто больше знает?». 
15.30. Киноочерк «Юные гимна
сты», 15.50. Художественный 
фильм «Флаги на башнях». 18.30. 
Телевизионная хрошіка. 18.40. 
«Весна в окно стучится». 19.00. 
Киножурнал «Новости дня». 
19.10. Программа нашей студии, 
показанная по Центральному теле
видению. Киноочерк «Молодость 
нашего города». Фильм «К. С. Э. 
продолжает поиски». Журнал 
«Знаете ли вы?». Телевизионная 
хроника. Обозрение «Зайдите к 
нам на огонек». 20.40. Художест
венный фильм «Чапаев».
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